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Страна молодая 
и страна молодых
Выступая на форуме казаxстанско-

российского молодежного сотрудничества 
«Волонтерство – социальный лифт моло-
дежи» в Костанае, Президент Казахстана 
Касым-Жомарт Токаев поддержал идею 
объявления 2020 года Годом волонтеров.

Новый этап в развитии 
волонтерства

В рамках рабочей поездки в Костанайскую область 
Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев принял 
участие в форуме казахстанско-российской молодежи, 
главной темой которого стало волонтерство. Перед 
этим Глава государства осмотрел выставку стартап-
проектов и ознакомился с работой центра обслужива-
ния молодежи региона.

Приветствуя участников форума, Глава государства 
обратил внимание на то, что волонтерство – проявле-
ние истинного патриотизма.

– Перефразируя известные строки из песни Викто-
ра Цоя, можно сказать: «Волонтерство – дело моло-
дых, лекарство против морщин», – обратился Касым-
Жомарт Токаев к молодым людям, что называется, на 
их языке. – Казахстан – страна молодая и страна мо-
лодых людей! Наша молодежь – движущая сила про-
гресса. Задача всех государственных органов – созда-
вать условия для успешной самореализации молодых 
людей, поддерживать добрые начинания.

В 2016 году, напомнил Президент, был принят Закон 
«О волонтерской деятельности», закре пивший статус 
волонтеров, их права, обязанности и меры государ-
ственной под держки. В 2017-м международная специа-
лизированная выставка «ЭКСПО» дала старт массово-
му вовлечению молодежи в волонтерское движение.

– Нынешний год станет новым этапом в развитии 
волонтерства в Казахстане, – отметил Глава государ-
ства.

В частности, Касым-Жомарт Токаев рассказал об 
основных мероприятиях, проводимых в рамкаx Года 
молодежи.

– Программа развития молодежных бизнес-
инициатив «Жас кәсіпкер» позволяет поддерживать 
стартапы в ключевых секторах экономики. Решаются 
проблемы неустроенной молодежи, не имею щей ра-
боты и образования. Вводятся специальные програм-
мы по трудоустройству, прежде всего молодых людей 
без трудового опыта. Будет усилена поддерж ка ква-
лифицированных молодых специалистов, – отметил 
Глава государства, призвав лидеров волонтерского 
движения активно участвовать в решении масштабныx 
социальныx задач, стоящих перед страной.

В рамках встречи с Президентом участники форума 
озвучили целый ряд интерес ных предложений, которые 
были поддержаны Главой государства. Так, председа-
тель ОЮЛ «Национальная волонтерская сеть» Вера 
Ким отметила, что благодаря крупным международным 
событиям, которые прошли в Казахстане в последние 
годы, в стране сформировался пул волонтеров. Под-
держка государства ускорила этот процесс.

Она высказала предложение об объявлении 2020 
года Годом волонтеров. Идею Президент одобрил и 
подчеркнул, что поддерживать волонтерское движение 
в Казахстане будут и впредь.

– Выступая перед вами, даю поручение Правитель-
ству и акимам областей всячески поддерживать волон-
терское движение, – отметил Касым-Жомарт Токаев. – 
Сегодня необходимо сформировать государственный 
соцзаказ на массовую подготовку лидеров-волонтеров, 
которые смогут привлечь в добровольничество креатив-
но мыслящих людей. Нужно грамотно вести информа-
ционную политику, работать в социальных сетях. Мно-
гие гражданские инициативы зарождаются именно в 
соцсетях. Неравнодушные люди предлагают значимые 
идеи и проекты. Мы должны обратить на них внимание 
и всячески поддерживать.

В рамках форума казахстанские и российские во-
лонтерские организации подписали ряд соглаше-
ний. Контакт наладили члены российского движения 
«Волонтеры-медики» и казах станского – «Медицин-
ская молодежь». Партнеры теперь планируют открыть 
страновой офис в Казахстане, чтобы работать еще эф-
фективнее.

– Жыл сайын Қазақ-
станда орташа есеппен 2 
мыңнан астам сыбайлас 
жемқорлыққа қатысты қыл-
мыстық іс тіркеледі. Мыңнан 
аса адам жауапқа тартыла-
ды. Бұл – батпандап кіріп, 
мысқалдап шығатын кесел. 
Осы ауруды қазір шұғыл 
түрде емдемесек, ертең кеш 
болуы мүмкін.

– Біріншіден, бізде 
жемқорлыққа қарсы күресте 
қару бола алатын мықты 
мемлекеттік институттар 
бар. Мемлекеттік аппарат 
жұмыс істеу тәсілін өзгертіп, 
жемқорлықтың жолын кесуі ке-
рек. Екіншіден, жемқорлықпен 
күрес халықтың табанды 
сұранысына ие. Әкімшілік 
сауалнама жүргізеді, өзім 
де ел аралап жүремін. Сон-
да байқағаным, біздің қоғам 
жемқорлықпен ымырасыз 
күресуге дайын. Үшіншіден, 
біздің елді дамытуға және 
халықтың әл-ауқатын арт-
тыруға бағытталған жоспар-
ларымыз жемқорлықты түбе-
гейлі жойған жағдайда ғана 
жүзеге аспақ.  

Біз экономиканы жаң-
ғыртуға, ауқымды әлеуметтік 
бағдарламаларды жүзеге 
асыруға қазынадан қыруар 
қаржы бөлеміз. Алайда, 
жемқорлықтың салдарынан 
мемлекеттік бағдарламалар 
сапасыз орындалуда. Бұл 
халықты әлеуметтік қорғау, 
ауыз сумен қамтамасыз 
ету мәселелерінің уақтылы 
шешілмегенін көрсетеді. 
Жергілікті жолдардың сапа-
сыздығы мен бизнестің даму-
ына жемқорлықтың кесірінен 
туындаған проблемалар ке-
дергі келтіреді. Азаматтар 
бюджеттің әрбір теңгесінің 
мақсатты жұмсалатынына көз 
жеткізуі керек.

Биліктің жемқорлыққа 
қарсы іс-қимыл жоспа-
рының жеті негізгі шара-
сы:

– Бірінші – азамат-
тардың құқығын қорғау. 

– Мен Конституцияға 
сәйкес ұлтына, дініне, мүлік 
жағдайына қарамастан бар-
лық азаматтар тең деген 
ережені басшылыққа аламын. 
Ешкім де заңнан биік емес. Қол 
астындағы қызметкерлердің 
жемқорлыққа қатысы болса, 
орталықта да, өңірлерде де 
бірінші басшылар тікелей жау-
ап береді. Сондықтан, кешенді 

алдын алу шараларын қолға 
алу қажет.

Екінші - мемлекет пен 
азаматтық қоғамның әріп-
тестігі.

– Қоғамда жемқорлыққа 
мүлдем төзбеушілік қалып-
тасуы шарт. Барлық мем-
лекеттік органдар осы бағытта 
жұмыс істеуі керек. Әділет 
министрлігіне көпшіліктің жем-
қорлыққа қатысты құқықтық 
сауатын арттыру жұмыстарын 
күшейтуді тапсырамын. Білім 
және ғылым министрлігі де 
балаларды ерте жастан жем-
қорлыққа қарсы мәдениет 
негіздеріне баулуды қол ал-
ғаны жөн.

–Үшінші – қоғамдық 
бақылауды күшейту.

– Парламенттің, қоғам-
дық және үкіметтік емес 
ұйымдардың ,  бұқаралық 
ақпарат құралдарының бел-
сенді қатысуы негізінде 
мемлекеттік шешімдердің 
әділдігін қамтамасыз ету 
керек. Жер учаскелерін бе-
ру, балабақшадан кезек 
алу сияқты мәселелердің 
бәрі де қоғамдық бақылау 
негізінде жүзеге асуы шарт. 
Бізде мұндай жұмыстар үшін 
құқықтық механизмдер бар. 
Әрбір мемлекеттік органда 
қоғамдық кеңес жұмыс істейді. 
Алайда, іс жүзінде олардың 
жұмысы көңіл көншітпей отыр. 
Азаматтық қоғаммен жұмыс 
істеу тәсілдерін түбегейлі 
өзгерту қажет. Мемлекеттік 
аппараттың жұмысын аза-
маттардың талабына сай 
бағыттау керек.  

– Төртінші шара – 
бюджеттік саясаттың ашық-
тығы.

– Бюджеттік үдерістің 
кезеңдері яғни, құрылудан 
бастап жүзеге асуға дейінгі 
аралықтың барлығы ашық бо-
луы керек. Азаматтар қажет 
етпейтін тауарлар алынып, 
ғимараттар салынып жа-
татын мысалдар аз емес. 
Тиімсіз «имидждік» жобалар 
мен бағдарламалардан бас 
тарту қажет. Даңғойлық пен 
ысырапшылдыққа жол бер-
ген шенеуніктер қатаң жа-
залануы керек. Халықтың 
қаржысы тиімсіз жұмсалса, 
құқық бұзушылыққа жол 
берілсе, оның жазасы ауыр 
болады. Мемлекеттік орган-
дар жанындағы ұйымдар мен 
ұлттық компаниялар да қоғам 
бақылауында ашық әрі түсінікті 
болуы керек.

Бесінші - өңірлерді жем-
қорлыққа қарсы жұмыл-
дыру.

– Әкімдерге айтарым, 
жемқорлықты түбегейлі жою - 
сіздердің жұмыстарыңыздың 
негізгі көрсеткішінің бірі. Оған 
сіздер тікелей жауаптысыз-
дар. Әрбір елді мекеннің өз 
бюджетіне қарай төртінші 
деңгейлі бюджет құруды 
аяқтау керек. Менің Президент 
ретіндегі ұстанымым бюджет 
шығындарын жоспарлауға, 
әсіресе өңірлерде халық 
өкілдерін қатыстыру керек. 
Бұдан ел экономикасы дамып, 
тиісінше, халықтың әл-ауқаты 
артады.

– Алтыншы – мемле-
кеттік қызмет көрсету ісіндегі 
үдемелі цифрландыру.

– Мемлекеттік аппарат 
қызмет көрсету барысын-
да тұтынушыларға бейім-
делу қажет. Тұрмыстық 
жемқорлықты жоюдың бір-
ден бір көзі – мемлекеттік 
қызмет көрсетуді электрон-
ды нұсқаға көшіру. Бұл 
жерде шешімін таппаған 
мәселелер бар. Бүгінде 
мәліметтер базасының 33 пай-
ызы ғана интеграцияланған. 
Цифрлық даму, қорғаныс 
және аэроғарыш өнеркәсібі 
министрлігі осы жұмысты сапа-
лы әрі уақтылы аяқтауы қажет. 
Электронды Үкіметті дамы-
ту аясында азаматтардың 
көрсетілетін мемлекеттік қыз-
меттерді мобильді нұсқада 
алуы үшін жаппай оқыту 
жұмыстарын дамыту біздің 
басымдығымыз саналады.  

Жетінші міндет – 
мемлекеттік сатып алу 
жүйелерін жетілдіріп, биз-
неске әкімшілік қысымды 
төмендету.

– Бүгінде 25 мың ұйым 
мемлекеттік сатып алулар-
ды жүзеге асырады. Бұл 
жемқорлыққа қарсы ба-
қылауды  қиындатады . 
Осыған байланысты, мемле-
кеттік сатып алуларды 
орталықтандырып, әлеуметтік 
саладағы бюджеттік ме-
кеме басшыларын бұл 
міндеттен босату керек. Кол-
ледждер мен мектеп дирек-
торына дейін мемлекеттік 
сатып алуға қатысы бар. 
Орталық мемлекеттік орган-
дарда саяси қызметшілерді 
мемлекеттік сатып алуларға 
араластырмайтын механизм-
дер әзірлеуді тапсырамын. 
Сонымен қатар мемлекеттік 
функцияларды бәсекелестік 
ортаға беру керек. Бұл тура-
лы жиі айтылса да, 5 функция 
ғана жеке секторға берілген. 
Премьер-Министрдің бірінші 
орынбасары Ә.Смайыловқа 
және Ұлттық экономика 
министріне тиісті жұмыстарды 
жүргізуді тапсырамын. Оның 
нәтижелерін маған 1 айдың 
ішінде баяндаңыздар.

–  Егер біз жемқорлықты 
түбегейлі жоюды міндет етіп 
алсақ, меніңше, мемлекеттік 
орган басшылары мұндай 
жағдайда отставкаға кетуі 
керек. Олардың отставкаға 
кетуін қабылдауды неме-
се қабылдамауды Мемле-
кет басшысы шешеді. Бірақ 
жұмыстан босату туралы 
арыз жазуы міндетті шара 
болуы керек.

Үкімет пен Президент 
әкімшілігіне осы жиында кө-
терілген мәселелерді шешу 
үшін енгізілген ұсыныстар 
негізінде жұмыс істеу тап-
сырылды.

 

 
 

Қазақстан Президенті 
Қасым-Жомарт Тоқаев 

биліктің жемқорлыққа қарсы 
іс-қимыл жоспарының жеті 
негізгі шарасын атап өтті
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Глава всероссийского 
движения «Волонтеры Побе-
ды» Ольга Амельченкова в 
свою очередь озвучила идею 
объединиться и совместны-
ми усилиями отметить 75-
летие Победы в Великой От-
ечественной войне. Девушка 
подчеркнула, что вместе во-
лонтеры могут найти больше 
солдат, пропавших без вести 
в годы войны, помочь на-
ладить связь сослуживцам, 
соединить семьи. Касым-
Жомарт Токаев ответил, что 
Казахстан поддержит эту 
инициативу.

Новым витком развития 
волонтерского движения 
в Казахстане может стать 
детское волонтерство. Как 
отметила председатель ре-
спубликанского обществен-
ного объединения «Единая 
детско-юношеская органи-
зация «Жас Улан» Динара 

Садвакасова, детям нужна 
поддержка со стороны аки-
матов и учителей. А чтобы 
законодательно закрепить 
статус детей-волонтеров, 
активистка предложила вне-
сти в закон такие понятия, 
как «детская организация» и 
«детское движение».

В нынешнем году жасула-
новцы запланировали соз-
дать Ассоциа цию старших 
вожатых, а также учредить 
институт наставничества. 
Первым членом и почетным 
наставником предложили 
стать Президенту Казахста-
на Касым-Жомарту Токаеву. 
Глава государства принял 
предложение.

– Считаю, что прямые 
контакты молодежи наших 
стран – это важное усло-
вие укрепления курса стра-
тегического партнерства, 
дружбы и добрососедства 
между Казахстаном и Рос-
сийской Федерацией, – от-
метил Президент. – Наши 
страны объединяют не толь-
ко общая история и самая 
протяженная граница, но и 

колоссальный потенциал со-
трудничества. Эту политику 
мы будем продолжать.

В завершение форума 
Касым-Жомарт Токаев пред-
ложил учредить междуна-
родную премию «Волонтер 
года», которую будут вру-
чать за лучшие проекты в 
этой сфере. Глава государ-
ства также предложил обсу-
дить возможность создания 
постоянно действующего 
Волонтерского совета с уча-
стием лидеров волонтерских 
организаций Казахстана и 
России, что усилит потенци-
ал для углубления сотрудни-
чества.

Рабочие встречи
В рамках поездки Пре-

зидент посетил также ТОО 
«СарыаркаАвтоПром», где 
ознакомился с новыми до-

стижениями компании, отме-
тив успехи в развитии авто-
мобильной промышленности 
Казахстана.

Касым-Жомарту Токаеву 
рассказали о перспективах 
развития завода, стратегии 
создания новыx производ-
ственных мощностей. Пре-
зидент осмотрел цеxа по 
окраске кузовов и серийного 
выпуска автомобилей круп-
ноузловым методом (DKD) 
и отметил, что сегодня Ка-
захстан строит современную 
высокотехнологичную эконо-
мику, соответствующую ми-
ровым стандартам качества.

В целом производствен-
ная мощность завода со-
ставляет более 28 тыс. авто-
мобилей в год. В настоящее 
время предприятие выпуска-
ет автомобили марок Ankai, 
MAN, JAC, Hyundai и Lovol. 
В рамках посещения Главе 
государства презентовали 
свои проекты зарубежные 
инвесторы, работающие в 
отрасли.

Далее Касым-Жомарт 
Токаев ознакомился с рабо-

той общественной приемной 
iKomek. Главу государства 
проинформировали о ра-
боте единого контактного 
сall-центра 109 и ходе реа-
лизации проекта «Открытый 
акимат».

Президенту также расска-
зали о деятельности ситуа-
ционного центра мониторин-
га и быстрого реагирования. 
По мнению Касым-Жомарта 
Токаева, необxодимо уси-
ленно распространять опыт 
центра iKomek во всех регио-
нах республики.

Находясь в регионе, 
Касым-Жомарт Токаев вру-
чил благодарственные пись-
ма за вклад в социально-
экономическое и культурное 
развитие страны директору 
ТОО «Милx» Сергею Бло-
ку, главному врачу больни-
цы города Рудного Талгату 
Кайкенову, директору ТОО 

«Алюминстрой» Абаю Мука-
нову, председателю обще-
ственного фонда «Граждан-
ский альянс Костанайской 
области «ГРИН» Динаре 
Утебаевой и ветерану сфе-
ры образования Станисла-
ве Щегельской.

В завершение поездки 
Глава государства озна-
комился с производствен-
ными показателями ТОО 
«Олжа Садчиковское», за-
нимающегося растениевод-
ством и животноводством. 
Предприятие обеспечивает 
мясо-молочной продукцией 
внутреннюю потребность 
Костанайской облас ти и 
другиx регионов страны.

Новый глава компании 
Айдарбек Ходжаназаров 
рассказал Президенту об 
успехах, которых подраз-
деления бывшей «Иволги-
Холдинга» достигли за 2 
года. По словам предпри-
нимателя, решены вопросы 
с долгами перед кредито-
рами и работниками. Ак-
тивно меняется структура 
посевных площадей, повы-

шается эффективность ра-
боты. Молочная ферма ста-
ла «умной», что позволило 
значительно увеличить на-
дои.

В ходе беседы с сельxоз-
товаропроизводителями 
Глава государства высоко 
оценил развитие аграрной 
отрасли региона, вносящего 
существенный вклад в обе-
спечение продовольствен-
ной безопас ности страны.

– Конечно, как и в других 
областях, имеются опреде-
ленные проблемы. Но при 
содействии Правительства 
работа по иx решению бу-
дет усилена. Что касает-
ся земельного вопроса, то 
считаю, что земля должна 
принадлежать тем, кто на 
ней работает. Во-вторыx, 
земля иностранцам прода-
ваться не будет. Это моя 
принципиальная позиция, 

– подчеркнул Президент 
Казаxстана.

Аграрии отметили, что 
государственная поддерж-
ка позволяет развиваться, 
сохраняя лучшие традиции. 
Например, в Костанайской 
области продолжают рабо-
тать над популяризацией 
местной аулиекольской по-
роды КРС. В то же время 
главы крупных хозяйств 
подняли вопрос продле-
ния сроков кредитования 
весенне-полевых работ до 
одного года для снижения 
нагрузки на крестьян.

– Я разделяю вашу оза-
боченность, – ответил Пре-
зидент. – Короткие кредиты 
вынуждают людей прода-
вать продукцию на невы-
годных условиях. Нелегкий 
вопрос, но мы его решим.

Участники встречи вы-
разили благодарность 
Касым-Жомарту Токаеву за 
оказываемую государством 
поддержку аграриям.

 Евгения ЕРМАКОВА,
«Казахстанская правда»

Ляззат Суйндик 
назначена 

председателем 
Комитета 

информации 
МИОР РК

Приказом Мини-
стра информации 
и общественного 
развития РК Ляззат 
Кенесовна Суйндик 
назначена на долж-
ность председателя 
Комитета информа-
ции Министерства 
информации и об-
щественного раз-
вития РК. Об этом 
сообщает Пресс-
служба Премьер-
Министра РК.

Л. Суйндик родилась 
26 июля 1985 года. Окон-
чила  Евразийский нацио-
нальный университет им.                      
Л. Гумилева, Караган-
динский экономический 
университет Казпотреб-
союза, Университет Шеф-
филд, Великобритания, 
Стипендиат программы                           
«Болашак».

В 2005 году работала 
менеджером отдела по 
связям с общественно-
стью Конгресса молоде-
жи РК.

В 2005-2006 гг. – 
главный специалист 
ОО «Информационно-
аналитического центра 
«Парасат».

В 2006-2008 гг. – экс-
перт отдела инфор-
мационной политики и 
мониторинга СМИ Депар-
тамента внутренней по-
литики акимата города 
Астаны.

В 2008-2014 гг. занима-
ла различные должности 
в Министерстве культу-
ры и информации.

В 2014-2016 гг. – ру-
ководитель Управления 
электронных СМИ Коми-
тета связи, информа-
тизации и информации 
Министерства по инве-
стициям и развитию Ре-
спублики Казахстан.

4 июля 2016 года на-
значена на должность 
заместителя председа-
теля Комитета инфор-
мации Министерства ин-
формации и коммуникаций 
Республики Казахстан.
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Премьер-Министр РК 
А. Мамин поручил 

акимам регионов взять 
организацию летнего 

досуга детей на особый 
контроль

На заседании Правительства РК под 
председательством Премьер-Министра 
Казахстана А. Мамина об организации оздо-
ровительного отдыха, досуга и занятости 
детей в период каникул доложили мини-
стры образования и науки К. Шамшидино-
ва, культуры и спорта — А. Мухамедиулы, 
внутренних дел — Е. Тургумбаев, главный 
санитарный врач Казахстана Ж. Бекшин,  
акимы регионов.

«Вопрос организации отдыха детей очень важный. Он 
касается каждой семьи», — подчеркнул глава Правитель-
ства РК Аскар Мамин.

Полный охват детей отдыхом и занятостью планиру-
ется обеспечить в Карагандинской, Алматинской, Пав-
лодарской областях. Остальным регионам Премьер-
Министр РК поручил в срочном порядке принять меры по 
организации на должном уровне отдыха и обеспечению 
занятостью детей в летний период.

«Дети в период каникул должны иметь бесплатный 
доступ в музеи, театры, заповедники, национальные пар-
ки, спортивные объекты. Необходимо организовывать 
тематические встречи, мероприятия, выезды, — сказал 
А. Мамин. — Для организации летнего досуга следует ак-
тивнее вовлекать меценатов, положительные примеры у 
регионов имеются».

В рамках организации мероприятий летнего отдыха 
Премьер-Министр РК подчеркнул важность обеспечения 
безопасности детей и поручил органам внутренних дел, 
образования, здравоохранения, акимам регионов моби-
лизовать работу соответствующих служб.

В целях охраны и укрепления здоровья детей, фор-
мирования здорового образа жизни особое внимание по-
ручено уделить качеству питания в общественных местах, 
санитарному уровню точек питания и досуговых помеще-
ний.

«Все лагеря должны быть обеспечены медицинскими 
работниками и соответствующими педагогическими ка-
драми», — подчеркнул Аскар Мамин.

По итогам рассмотрения вопроса были поддержаны 
предложения Министерства образования и науки РК по 
расширению количества лагерей на следующий год.

«Необходимо провести работу по открытию до тысячи 
новых летних лагерей при санаториях, турбазах и в Наци-
ональных парках, вузах, реанимировать бездействующие 
лагеря. Это позволит полностью охватить детей летним 
отдыхом», — отметил А. Мамин и поручил акимам реги-
онов взять детский отдых на особый контроль и обеспе-
чить максимальный охват детей отдыхом и занятостью.

Как сообщила вице-
министр образования и 
науки РК Б. Асылова, в при-
школьных, палаточных, заго-
родных лагерях отдохнут 2,1 
млн детей, среди них за счет 
бюджетных средств — более 
900 тыс. школьников из чис-
ла одаренных детей, а также 
многодетных семей.

«Стоимость путевок ва-
рьируется от 10 тыс. до 40 
тыс. тг за курс пребывания 
в лагере (10 дней). Приори-
тетное и бесплатное пребы-
вание в таких организациях 

получают дети-сироты, дети 
из малообеспеченных се-
мей, с особыми образова-
тельными потребностями, 
а также дети, которые по-
казали лучшие результаты 
в учебе. Это порядка 625 
тыс. детей. Впервые в те-
кущем году в национально-
образовательной базе 
данных заполняется вся ин-
формация о детях по ИИН, 
которые будут проходить  
оздоровление», — сказала      
Б. Асылова.

На сегодня по всей стра-
не 236 лагерей, из них по-
рядка 143 находятся в 
ведении местных исполни-
тельных органов и 93 лагеря 

— в частной собственности. 
Цены и тарифы на оздоро-
вительные услуги в лагерях 
утверждаются местными ис-
полнительными органами и 
соответственно учредителя-
ми данных организаций.

В летний период сек-
циями, кружками, клуба-
ми, экскурсиями и другими 
формами занятости пла-
нируется охватить 2,8 млн 
(94%) школьников.

Вместе с тем, через цен-
тры занятости дети будут 
направлены на прохождение 

практики в трудовые отряды 
или на предприятия. В целом, 
планируется обеспечить 
трудовой занятостью око-
ло 970 тыс. детей, которые 
будут работать в трудовых  
ремонтно -строительных 
отрядах, экологических ла-
герях, бригадах по озеле-
нению, школьных лесниче-
ствах и предприятиях.

«Учет детей, проходя-
щих оплачиваемую прак-
тику в трудовых отрядах 
и на предприятиях, будет 
вестись местными исполни-
тельными органами. Опла-
та труда будет зависеть 
от вида работ», — сказала 
вице-министр образования.

По ее словам, впервые 
в Казахстане заработа-
ют летние школы на базе 
местных вузов.

«Уже на сегодня свыше 
10 учебных заведений от-
крывают летние академи-
ческие школы по различ-
ным профилям», — сказала 
Б. Асылова.

Школы будут открыты 
на базе ЕНУ им. Л. Гуми-
лева, ЮКГУ им. М. Ауэзо-
ва, ТарГУ им. М. Дулати, 
Финансовой академии, 
Каз ГЮИУ (Семей), КазНУ 

им. аль-Фараби, ВКГУ им.                   
С. Аманжолова и др.

Воспитанники  лет-
них школ будут изучать 
языки, ИТ-технологии 
и робототехнику, био-
технологии, предприни-
мательство и ведение 
бизнеса, правоведение , 
критическое  мышление и 
письмо и др.

Стоит отметить, что 
подобные летние школы 
успешно практикуются при 
Назарбаев Университете, 
КБТУ, AlmaU, Назарбаев 
Интеллектуальных шко-
лах, Летней школе Стен-
фордского университета 
на базе НИШ.

Впервые в Казахстане 
заработают летние школы на 
базе местных вузов — МОН РК

Сегодня в ходе 
пресс-конференции 
на площадке 
пресс-центра Пра-
вительства РК 
вице-министр об-
разования и науки 
Бибигуль Асылова 
рассказала об ор-
ганизации оздоро-
вительного отдыха 
детей в период 
летних каникул.
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Kazakistan'da Araziler 
Yabancılara Satılmayacak»

NUR Kazakistan Cumhurbaşkanı Kasım Cömert Tokayev, 
Kazakistan'daki arazilerin yabancılara satılmayacağını açıkladı.

Kazakistan Cumhurbaşkanlığı Basın Ofisi'nden yapılan açıklamaya göre, Kos-
tanay eyaletindeki bir süt ürünleri fabrikasını ziyaret eden Tokayev, burada bir ko-
nuşma yaptı.

Kasım Cömert Tokayev, bölgenin, ülkenin gıda güvenliğinin sağlanmasına 
önemli katkı sağladığını belirterek, «Diğer alanlarda olduğu gibi belli bazı sorunlar 
var. Ancak hükümetin desteğiyle sorunların çözülmesi yönünde çalışmalar yoğun-
laştırılacak. Arazi konusuna ilişkin ise araziler, onun üzerinde çalışana ait olmalı. 
Araziler yabancılara satılmayacak. Bu benim ilkesel pozisyonum.» ifadelerini kul-
landı.

2016'da Kazakistan'da arazilerin yabancılara kiralanmasını öngören ve halkın 
tepkisine neden olan kanuna, 2021'ye kadar moratoryum ilan edilmişti.

Kaynak: AA

5g Yıl Sonuna Kadar Kazakistan'ın 
Üç Şehrinde Çalışacak

Kazakistan'da beşinci nesil (5G) iletişim ağı yıl sonuna kadar üç 
şehirde çalışacak.

Kazakistan Başbakanı Askar Mamin, Kazakistan'daki beşinci nesil (5G) iletişim 
ağının tanıtımı üzerine bir çalışma toplantısı düzenledi. Toplantıda bu yılın sonu-
na kadar 5G altyapısını oluşturmak için Nursultan, Almatı, Shymkent şehirlerinde 
pilot proje uygulanacağı açıklandı. Genel olarak, 5G iletişim ağının 50 binden fazla 
nüfusa sahip tüm yerleşim yerleri tarafından ele alınması bekleniyor.

Hükümet başkanı, aktarılan verilerin akış hızındaki ve verimindeki artışın, tele 
tıp geliştirme, akıllı şehir bileşenlerinin geliştirilmesi ve nüfusun güvenliğinin iyi-
leştirilmesinde konut ve kamu hizmetlerinin dijitalleştirilmesi, tarım, sanayi ve sağ-
lık alanlarında projelerin uygulanmasına ciddi bir ivme kazandıracağı konusunda 
bilgilendirildi.

Görüşmenin ardından Başbakan Askar Mamin, Kazakistan'da 5G'nin tanıtıl-
ması için bir eylem planı geliştirilmesini emretti.

Dijital Kalkınma, Savunma ve Havacılık Endüstrileri Bakanlığının bilgisine 
göre, Kazakistan; ABD, Güney Kore, İsviçre ve Estonya ile birlikte yeni bir ağın 
kurulmasına öncülük eden ilk on ülke arasında. 

Kaynak: İHA

BM Genel Sekreter Yardımcısı 
Jenca Kazakistan'da

NUR Birleşmiş Milletler Genel Sekreteri siyasi konulardan so-
rumlu Yardımcısı Miroslav Jenca, resmi ziyaret kapsamında geldiği 
Kazakistan'da Cumhurbaşkanı Kasım Cömert Tokayev ve Senato 
Başkanı Dariga Nazarbayeva ile görüştü.

Kazakistan Cumhurbaşkanlığından yapılan açıklamaya göre, görüşmede bölgesel 
projelerin uygulanması, Kazakistan barış gücünün BM himayesinde barış misyonlarına 
katılımı konuları ele alındı.

Tokayev, BM ile iş birliğinin ülkesinin dış politikasındaki öncelikli konu olduğunu 
belirterek, verimli iş birliği ve ülkesinin uluslararası inisiyatifl erine verdiği destekten 
dolayı BM Genel Sekreteri Antonio Gutteres'e teşekkür etti.

Jenca da Kazakistan'ın bölgesel iş birliği konularındaki aktif konumunu takdirler 
karşıladıklarına işaret ederek, BM'nin sürdürülebilir kalkınma hedefl erine verdiği des-
teklerin kendileri için önemli olduğunu kaydetti.

Senato Başkanıyla görüşme
Jenca'nın, Kazakistan temasları çerçevesinde Kazakistan Senato Başkanı Nazarbaye-

va ile görüştüğü bildirildi.
Senato Basın Ofisinden yapılan açıklamaya göre, tarafl arın görüşmede eylülde yapı-

lacak 15.Dünya ve Geleneksel Dinler Liderler Kongresi'ne hazırlık konuları tartışıldı.
Kurucu Cumhurbaşkanı Nursultan Nazarbayev, dinler ve uygarlıklar arası diyalogu 

geliştirmeye ilişkin bir merkezin oluşturulması hakkında Jenca'ya bilgi verdi ve merke-
zin faaliyetine katılmayı önerdi.

Jenca da Kazakistan'a teşekkür ederek, bu fikri destekleyecekleri cevabını verdi.
Kaynak: AA
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Во Дворце мира и 
согласия состоялась 
встреча  заместителя 
Председателя — за-
ведующего Секрета-
риатом Ассамблеи 
народа Казахстана 
Администрации Пре-
зидента РК Жансеита 
Туймебаева с Уполно-
моченным Федераль-
ного правительства 
по делам переселен-
цев и национальных 
меньшинств господи-
ном Берндом Фабри-
циусом.

В ходе встречи он побла-
годарил за приглашение и 
отметил, что здание Дворца 
имеет символическое зна-
чение, потому что этот храм 
Дружбы известен далеко за 
пределами Казахстана.

По словам господина 
Бернда, это связано не толь-
ко с тем, что проектировал 
его известный архитектор, 
построивший купол Бунде-
стага, а потому, что здание 
является символом открыто-
сти общественности Казах-
стана – символом большого 
количества народов, мирно 
живущих в республике.

Встреча во Дворце 
мира и согласия

Жансеит Туймебаев под-
черкнул, что у Казахстана и 
Германии прекрасные отно-
шения, и развитию сотрудни-
чества с Германией придает-
ся приоритетное значение.

Политический диалог, как 
заметил замглавы АНК, но-
сит открытый и доверитель-
ный характер.

«Германия входит в чис-
ло ведущих экономических 
партнеров Казахстана. По-
рядка 90% немецких инве-
стиций идут в не сырьевой 
сектор экономики. В насто-
ящее время в Казахстане 
функционируют 900 эконо-
мических структур с участи-
ем Германского капитала. 
Это совместные предприя-
тия, представительства не-

мецких компаний и банков. 
В Казахстане действует 450 
немецких предприятий. Со-
трудничество реализуется в 
таких сферах, как обрабаты-
вающая промышленность, 
строительство, транспорт, 
связь, сельское хозяйство, 
логистика и другие сферы 
экономики», — проинформи-
ровал руководитель Секре-
тариата АНК.

Жансеит Туймебаев озна-
комил делегацию со струк-
турой и деятельностью Ас-
самблеи народа Казахстана 
и особо выделил принципи-
альную позицию Казахстана 

— недопустимость использо-
вания этнических вопросов в 
политических целях.

Он также отметил, что в 
настоящее время успешно 
реализуется ряд проектов 
по линии Германского обще-
ства по международному со-
трудничеству. Так, в рамках 
договоренности Немецкая 
академия госуправления 
DBB предоставляет програм-
мы стажировки для молодых 
госслужащих Казахстана.

Кроме того, в ФРГ обуча-
ется свыше 300 студентов 
Казахстана и их число, по 
словам спикера, будет толь-
ко расти.

В беседе руководитель 
Секретариата назвал важ-
ным связующим звеном 
граждан Казахстана не-
мецкой национальности, а 

огромным достоянием – 
казахстанских немцев, кото-
рые уехали после распада 
СССР.

«В целях поддержки инте-
ресов немецкой диаспоры в 
Казахстане функционируют 
Казахстанско-Германская 
межправительственная ко-
миссия по вопросам этниче-
ских немцев, проживающих 
в РК, общества немцев. В 
173 государственных шко-
лах немецкий язык препода-
ется как иностранный язык. 
Функционирует Казахско-
немецкий университет, с 
2000 года реализуются 
международные проекты 
на получение немецкого 
языкового диплома второй 
степени», — отметил Жан-
сеит Туймебаев и добавил, 
что казахстанская сторона 
готова к дальнейшему со-
действию.  

Уполномоченный Феде-
рального правительства 
по делам переселенцев и 
национальных меньшинств 
поблагодарил Казахстан 
от имени правительства 
Германии за помощь и со-
действие этническим нем-
цам, проживающим в Ка-
захстане.

«В лице немцев, пере-
ехавших в Германию, и эт-

нических немцев Казахстана 
мы имеем очень ценный ста-
бильный мост, который дер-
жит связь между странами. 
Они являются носителями 
этих хороших взаимоотно-
шений между Казахстаном 
и Германией. Мы видим 
Казахстан в качестве фак-
тора стабильности во всем 
регионе, высоко ценим и 
намерены поддерживать от-
крытость, которая имеется 
в Казахстане, и экономиче-
ское развитие, которое яв-
ляется одним из оснований 
для стабильности», — поды-
тожил господин Бернд.

В завершение встречи 
замглавы АНК вручил высо-
кому гостю книгу «Идея мира 
и общественного согласия» 
Нурсултана Назарбаева.

Ляйлим АБЕУОВА

В СТОЛИЦЕ ПРОШЕЛ ОТЧЕТНЫЙ 
КОНЦЕРТ АНСАМБЛЕЙ 

ЭТНОЛИНГВИСТИЧЕСКОЙ 
ШКОЛЫ «СОЮЗА КАЗАКОВ 

СТЕПНОГО КРАЯ»

В столичном Доме дружбы состоялся 
традиционный отчетный концерт казачьей 
этнолингвистической школы региональ-
ного Общественного Объединения «Союз 
казаков Степного края». Праздничная кон-
цертная программа состояла из ярких и 
зрелищных номеров. Были представлены 
вокальные, инструментальные номера, 
хореографические постановки. 

Звучали песни на казахском и русском языках. 
В финале концерта прозвучала патриотическая пес-

ня «наша Родина – Казахстан». Главный специалист 
Секретариата Ассамблеи народа Казахстана города 
Нур-Султан Гульнара Тайгокова поздравила присутству-
ющих с окончанием учебного года и пожелала новых 
творческих успехов, отметив многожанровость пред-
ставленных номеров. 

Директор этнолингвистической казачьей школы Ната-
лья Хуснудинова: «Для ансамблей нашей школы, а у нас 
их три: молодежный ансамбль «Златница», ансамбль 
ложкарей «Любо» и ансамбль с самымими маленькими 
артистами «Лапоточки», этот учебный год стал очень 
плодотворным. 

Ребята стали участниками и лауреатами нескольких 
Международных конкурсов. Мы верим, что наши ребята 
ещё долго будут радовать своими талантами и прослав-
лять школу своими успехами».

ЖАНСЕИТ ТУЙМЕБАЕВ: 
РАЗВИТИЮ СОТРУДНИЧЕСТВА 
С ГЕРМАНИЕЙ ПРИДАЕТСЯ 
ПРИОРИТЕТНОЕ ЗНАЧЕНИЕ
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Казахстан вместе с дру-
гими странами Централь-
ной Азии должен был 
стать в 90-е евразийскими 
Балканами. Так предре-
кали видные мировые 
аналитики. Но даже Ванга 
ошибалась, что уж там 
обо всяких экспертах рас-
суждать. Спустя почти 30 
лет многонациональный 
Казахстан живет в мире и 
согласии. И накануне Дня 
единства в столице по 
традиции проходит засе-
дание Ассамблеи народа 
Казахстана. 

Кто как, а столичный истеб-
лишмент, а вместе с ним и 
журналисты, обычно начина-
ют отмечать День единства 
заранее – с заседания Ас-
самблеи народа. Потому что 
просто невозможно оказать-
ся здесь и не воодушевиться 
праздничной атмосферой: 
сотни веселых людей в на-
циональных костюмах за не-
сколько часов до прибытия 
главы АНК репетируют свои 
номера для традиционного 
концерта, здороваются со 
старыми знакомыми, вспо-
минают о том, как они или их 
предки впервые оказались в 
Казахстане. 

Атмосферу праздника не 
портит даже серьезная по-
вестка дня. Как подчеркнул в 
своем выступлении глава Ас-
самблеи народа Казахстана 
Нурсултан НАЗАРБАЕВ, со-
временный мир нестабилен: 
40 тлеющих конфликтов на 
планете, и почти все – из-за 
межэтнических противоре-
чий. Поэтому очень важно не 
заигрывать с национальным 
радикализмом. И тот, кто де-
лает это, скрываясь в пере-
плетениях Всемирной паути-
ны, напрасно верит в свою 
безнаказанность.

– Один из глобальных 
вызовов современности, ко-
торый нельзя игнорировать, 
– это развитие коммуни-
кационных технологий. По-
мимо безусловных благ они 
несут в себе деструктивный 
потенциал. Возможности 
цифровых коммуникаций ис-
пользуются для разжигания 

этнической и межрелигиоз-
ной ненависти, даже для со-
вершения терактов. Подло 
скрывая в Сети свои лица, 
они думают, что уйдут безна-
казанными. Но не уйдут! – 
предупредил всех Нурсултан 
Назарбаев. 

Сохранение мира в стра-
не – задача, с которой АНК 
справляется уже 25 лет, а 
ведь времена, как признал-
ся Елбасы, бывали очень                    
тяжелые.

– Тридцать лет назад 
известные международные 
эксперты говорили о том, что 
Центральная Азия в целом 
и наша страна в том числе 
могут стать новыми евразий-
скими Балканами, где будут 
столкновения и кровопроли-
тие. Они указывали на осо-
бенность этнорелигиозного 
состава наших обществ. 

Уверенно прогнозировали, 
что государства региона не 
имеют будущего и исчезнут 
в пучине конфликтов. Но за 
годы независимости мы, на-
род Казахстана, уверенно 
опровергли эти деструктив-
ные прогнозы, – подчеркнул 
Нурсултан Назарбаев. 

При этом новое время 
диктует и новые правила. 
Теперь просто беречь мир 
недостаточно, надо рас-
ширять сотрудничество и 
интеграцию, и кому, как не 
членам Ассамблеи, этим                               
заниматься?

– Предпринимателей – 
представителей Ассамблеи 
нужно включать во все дву-
сторонние деловые советы 

с зарубежными странами. 
Это важно. Фактически мож-
но создать клуб зарубежных 
друзей Ассамблеи, который 
бы способствовал развитию 
связей и привлечению инве-
стиций в нашу страну, – по-
ручил глава АНК. 

После Лидера нации свои-
ми успехами хвастались чле-
ны Ассамблеи. И было чем. 
Например, 11-классник Евге-
ний ДЕМИДЕНКО разрабо-
тал проект по физическому и 
дизайнерскому оформлению 
нового самолета, который 
был сделан на базе «Боинга-
757». И авиакомпания уже 
купила этот проект. 

Но, конечно, практически 
все выступающие признава-
ли, что без Нурсултана На-
зарбаева Казахстан вряд ли 
стал бы таким процветаю-
щим, как сейчас.

– Сегодня было сказано 
много приятных слов в мой 
адрес. Поскольку я больше 
не президент, могу слушать 
это, сколько угодно. Буду 
считать, что я 30 лет тру-
дился не зря. Все мы люди, 
и сделаны из одного и того 
же, поэтому мне приятно, – 
подвел итоги торжественной 
части Нурсултан Назарбаев. 
А затем серьезно добавил: 

– Но дела впереди нас 
ждут очень большие! Буду-
щее скачет галопом. Чтобы 
не глотать пыль за уходящи-
ми государствами, нам надо 
сильно подтягиваться!

Анна ВЕЛИЧКО,
НУР-СУЛТАН 

СОХРАНЕНИЕ МИРА В СТРАНЕ – 
ЗАДАЧА, С КОТОРОЙ АНК 
СПРАВЛЯЕТСЯ УЖЕ 25 ЛЕТ

Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
Türk Konseyi Genel Sekreteri 

Amreyev'i Kabul Etti
Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan, Türk 

Konseyi Genel Sekreteri Bağdad Amreyev'i Hu-
ber Köşkü'nde kabul etti. Erdoğan, Kuzey Kıbrıs 
Türk Cumhuriyeti'nin Türk Konseyi'ne gözlemci 
üye olması konusunda destek beklediklerini ifade 
ederek, «Türk Konseyi'nin İstanbul'da kalmasını 
ve mevcut yapısını korumasını istiyoruz» dedi. 

Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan, Türk Konseyi Genel 
Sekreteri Bağdad Amreyev'i kabul etti. Erdoğan, Huber Köşkü'nde 
gerçekleşen kabulde Kırgızistan'da düzenlenen 6. Türk Konse-
yi Zirvesi'nde aldıkları kararla Türk Konseyi Genel Sekreterliği'ne 
ataması gerçekleştirilen Bağdad Amreyev'e başarılar diledi. Türk 
dünyasının birlik ve beraberliğinin her daim öncelikleri arasında ol-
duğunu vurgulayan Erdoğan, Türk Konseyi'nin diğer ülke ve ulusla-
rarası örgütlerle işbirliğini güçlendirmesine önem atfettiklerini dile 
getirdi. Bu amaçla İslam İşbirliği Teşkilatı'nda gözlemci statüsü elde 
edilmesi çalışmalarını desteklediklerini belirten Erdoğan, Kuzey 
Kıbrıs Türk Cumhuriyeti'nin Türk Konseyi'ne gözlemci üye olması 
konusunda destek beklediklerini ifade etti. 

«TÜRK KONSEYİ'NİN İSTANBUL'DA 
KALMASINI VE MEVCUT YAPISINI 

KORUMASINI İSTİYORUZ» 

Erdoğan, Azerbaycan'ın ev sahipliğinde Ekim ayında düzenlene-
cek 7'inci zirvenin hazırlıklarını da yakından izlediklerini belirterek 
şunları kaydetti:  

«Bu zirve ile birlikte artık Özbekistan'ı da Konsey üyesi ola-
rak görmeyi ümit ediyoruz. Türkmenistan Cumhurbaşkanı 
Berdimuhammedov'un zirveye onur konuğu olarak davet edilebile-
ceğini de düşünüyoruz. Reform düşüncesi Konsey gündeminde üst 
sıralarda yer almakta. Sayın Nazarbayev'in bu konudaki vizyonunu 
paylaşıyoruz. Eşgüdüm ve sinerjinin geliştirilmesi yoluyla Konsey'in 
verimliliğinin artırılmasına matuf seçeneklerin değerlendirilmesini 
daha uygun buluyoruz. Bu çerçevede Türk Konseyi'nin İstanbul'da 
kalmasını ve mevcut yapısını korumasını istiyoruz.» 

Cumhurbaşkanı Erdoğan, «Türk Dili Konuşan Ülkeler Parla-
menter Asamblesi'nin (TÜRKPA) ayrı bir uluslararası örgüt olarak 
devamından yanayız. TÜRKSOY'un özel statüsünün korunarak 
mevcut üye yapısıyla Ankara'da kalmasının uygun olacağını değer-
lendiriyoruz» dedi. 

Erdoğan, Nur-Sultan'da bulunan Uluslararası Türk Akademisi 
ve Bakü'de yerleşik Türk Kültür ve Mirası Vakfı hususunda Kaza-
kistan ve Azerbaycan'ın tercih edeceği önerileri desteklemeye hazır 
olduklarını da ifade etti. 

«NAZARBAYEV'İN TÜRK KONSEYİ ONUR-
SAL BAŞKANI OLMASINI ÖNERDİM» 

Erdoğan, «Türk dünyasının Aksakalı» olarak gördükleri 
Nazarbayev'in liderliğinin gerek Kazakistan'la ikili ilişkilerin gelişti-
rilmesinde, gerek Türk Konseyi'nin kurulup gelişmesinde büyük rol 
oynadığını söyledi. Nazarbayev'in değerli görüşlerine ve derin tec-
rübesine önümüzdeki dönemlerde de ihtiyaç duyacaklarını belirten 
Erdoğan, «Bu anlayışla Sayın Nazarbayev'in Türk Konseyi Onursal 
Başkanı olmasını önerdim. Teklifimizin tüm üye ülkelerden kabul 
gördüğünü büyük bir memnuniyetle öğrendim» diye konuştu. 

Cumhurbaşkanı Erdoğan, Ekim ayında yapacakları zirve sırasın-
da bu konuda ayrıca bir tören düzenleyebileceklerini söyledi. Kabul-
de Cumhurbaşkanlığı İletişim Başkanı Prof. Dr. Fahrettin Altun da 
hazır bulundu. 

Kaynak: İHA
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Açılışını Türkiye Cumhuri-
yeti Dışişleri Bakanı Mevlüt Ça-
vuşoğlu, Dünya Ahıska Türk-
leri Birliği (DATÜB) Genel 
Başkanı Ziyatdin Kassanov’un 
yaptığı DATÜB Türkiye Akde-
niz temsilciliği ofisi kurulduğu 
günden bugüne Akdeniz böl-
gesinde yaşayan Ahıskalılara 
hizmet vermeye devam ediyor. 

Nitelikli çalışanları ve güzel kalpli 
insanları ile her zaman milletimizin 
hizmetinde olan DATÜB Akdeniz 
Temsilciliği tarafından, Başkan İsmail 
Mamet’in özverili çalışması ve oldukça 
büyük desteği ile oldukça güzel etkin-
likler yapılmaktadır. 

DATÜB Türkiye Akdeniz Tem-
silciliği tarafından 23 Nisan Ulusal 

Egemenlik ve Çocuk Bayramı olduk-
ça coşkulu bir şekilde kutlandı.

DATÜB Türkiye Akdeniz temsil-
ciliği tarafından düzenlenen I. AHIS-

17 мая 20198 №  20

KA YETENEKLERİ yarışma programı 
Antalya Muratpaşa Belediye Başkan 
Yardımcısı Hasan KAÇMAZ’ın katılı-
mıyla Antalya Kapalı Pazar pazarında 
yapıldı. 

Antalya’da ikamet eden Ahıskalı 
ailelerin çocuklarının yoğun ilgi gös-
terdiği yetenek yarışmasında İmranbeg 
Emin ve kardeşi İlimbeg Emin göster-
dikleri performanstan dolayı 1’ci yeri 
kazandı.

Pelin Abdullayeva ise yaptığı güzel 
Jimnastik gösterisin den dolayı ikiciliği 
elde etti.

En küçük yarışmacı olan Meryem 
Aliyeva, yaşının küçük olmasına rağ-
men yaptığı güzel resmlerden dolayı 3 
yeri kazandı.

Akdeniz Üniversitesi 
öğrencileri, DATÜB Akdeniz Tem-

silciliğini ziyaret etti

Akdeniz Üniversitesi öğrencileri, 
DATÜB Akdeniz Temsilciliğini ziya-
ret etti. Öğrenciler, DATÜB Akdeniz 
Temsilcisi İsmail Mamet'e dayanışma ve 
desteklerinden dolayı teşekkür etti. Ge-
lecekte yapılması planlanan programlar 
hakkında fikir istişaresinde bulunuldu.

Görüşmeye DATÜB Gençlik Kolları 
Yönetim Kurulu Üyesi Aziz Ajiyev, Ak-
deniz Üniversitesi Öğrenci Başkanı Ayşe 
Musagil ve Akdeniz Üniversitesi öğren-
cileri katıldı.

DATÜB Akdeniz Temsilciliği 
aracığıyla, CIP Travel ve NEED 

Tour turizm şirketleri yardımıyla 
ihtiyaç sahibi soydaşlarımıza Rama-

zan Paketleri hazırlandı.

Milletimize ve Birliğimize yardım ve 
desteklerinizden dolayı teşekkür eder, 
başarılarınızın devamını dileriz…

15 Mayıs 2019 tarihinde 
DATÜB Türkiye Akdeniz Temsil-

ciliği tarafından ift ar verildi

Antalya’da yaşayan halkımızı bir 
araya getirmeyi, ramazanın bereketini 
hep birlikte paylaşmak amacıyla ift ar 
programı düzenlendi.

Programa, Antalya Büyükşe-
hir Belediyesi “Dış İlişkiler Dairesi 
Başkanlığı’ndan” Daire Başkanı Alpe-
ren Erkazancı, Antalya İl Göç İdare-
si Müdürlüğü’nden sosyolog Ahmet 
Algül ve ekibinin katılımıyla Antalya 
Yaz/Kış kahvaltı ve mangal evinde ger-
çekleşti.

Kur’an Tilaveti ile başlayan prog-
ram, DATÜB Akdeniz Temsilciliği 
Başkanı İsmail MAMET’in açılış ko-
nuşmasıyla devam etti. İsmail MA-
MET, konuşmasında Ramazan Ko-
lilerinin dağıtıldığını ve dağıtılmaya 
devam ettiğini belirterek, ift ara prog-
ramına katılan bütün misafirlere te-
şekkür etti.

DATÜB Türkiye Akdeniz 
Temsilciliği Faaliyetleri

24 мая 2019 №  21
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Мы продолжаем публи-
ковать события І Междуна-
родного женского форума, 
который проходил 22 марта 
в г. Алматы.

В своей вступительной речи 
Фатима АБИЛОВА осо-
бо подчеркнула: «Добрый 

день, дорогие участники Женского 
форума! От имени всех женщин-
ахыска Казахстана хочу попривет-
ствовать вас на данном прекрас-
ном мероприятии. Хочу пожелать, 
чтобы наш первый Форум прошел 
на высоком уровне. Так как здесь 
собрались неравнодушные женщи-
ны, которые помимо своих основ-
ных обязанностей жены, матери 
и сестры, решили посвятить себя 
общественной деятельности. Для 
того чтобы во всем мире женщины 
наравне с мужчинами боролись за 
сохранение языка, обычаев, тради-
ций и культуры нашего народа. Ду-
маю, что на протяжении сегодняш-
него форума все эти вопросы будут 
затронуты. Я очень рада видеть 
здесь представительниц с 10 стран 
мира. Все мы, в принципе матери, и 
мечтаем лишь об одном: чтобы над 
головой было чистое небо, яркое 
солнце, чтобы у детей было свет-
лое будущее, чтобы они получили 
достойное образование. Чтобы на 
всех континентах, в которых про-
живают представители нашей на-
ции, придерживались традиций, не 
забывали язык и историю. Думаю, 
со всеми этими задачами сегодня 
столкнемся и будем искать конкрет-
ные пути их решения. И найдем то 
золотое решение, которое помо-
жет нам создать единую органи-
зацию женщин-ахыска всего мира. 
И будем общаться вместе на бла-
го нашего народа, чтобы потомки 
помнили свою историю, сохранили 
родной язык. Все вместе будем ре-
шать, каким образом осуществить 
свои цели более качественно и до-
стойно, как того требует сегодняш-
нее время, век высоких технологий. 
Уверена, что все приглашенные го-
сти приехали в Казахстан с откры-
тым сердцем, с огромным желани-
ем познакомиться и получше узнать 
друг друга. Желаю удачи форуму. 
Уверена, все у нас получится!»

Начальник отдела психологии 
и педагогики при МНО Узбекиста-
на Лиман АХМЕДОВА сказала: 
«Здравствуйте, дорогие участники 
Форума! Приветствую вас от имени 
председателя Узбекского филиала 
«DATÜB» Умара Салмана. Сегодня, 
выступая перед вами, я чрезмерно 

волнуюсь. Если бы 30 лет назад мне 
сказали, что возможна подобная 
встреча, Международный конгресс 
женщин-ахыска, я бы не поверила. 
Даже если бы сон такой приснился, 
я и своему сну не поверила. Но се-
годня благодаря высокой организа-
торской способности Зиятдина Ис-
михановича, его неумной энергии и 
благородных дел во имя своего на-
рода мы женщины-ахыска со всего 
мира собрались здесь, в солнечном 
Казахстане. Теперь с активацией 
женского крыла, международная 
организация «DATÜB» получит но-
вый импульс и более оживленно 
продолжит свою деятельность. По 
сравнению с женским советом Ка-
захстана у нас опыта недостаточно. 
Но мы здесь собрались именно для 
обмена опытом, тесному взаимно-
му сотрудничеству и поддержке. В 
наши дни в Узбекистане проживает 
более 70000 турок-ахыска. Пред-
ставители нашей национальности 
представлены во всех сферах дея-
тельности: государственной, част-
ной и общественной. 25 процентов 
женщин-ахыска имеют высшее об-
разование», – отметила она.

Roza Eibova (Osmanova) :

Sayın Başkanım,
Değerli misafirler, katılımcılar ve 

DATÜB Ülke temsilcisi hanımları-
mız.

Sizleri saygı ve sevgiyle selamlıyo-
rum. Bugünkü DATÜB I. Uluslarara-
sı Kadınlar Forumu’muzun hayırlara 
vesile olmasını temenni ediyorum. İz-
ninizle sizlere kendimi çok kısa şekil-
de tanıtmak isterim. Ben Roza Eibova 
(Osmanova). Kazakistan vatandaşı-
yım. 1974 yılında Almatı’da doğdum. 
Liseyi bitirdikten sonra, üniversiteye 
başladım ve ekonomi bölümünden 
mezun oldum. Evli ve 2 çocuk anne-
siyim. Çalışma hayatıma muhasebe 
alanında başladım. 2004 yılına kadar 
çalıştığım şirketten kendi isteğimle 
istifa ederek Ahıska Gazetesine ma-
liye bölüm başkanı olarak atandım. 
Ayda 1 defa çıkan “Ahıska” Gazete-
sinin, haftalık olmasında ekibimizle 
beraber büyük emek sarf ettik. O dö-
nemin kadın kolları komite başkanı 
olan Taramonova Bella İsmailovlayla 
birlikte ilk “Anneler Günü” programı 
düzenledik. Her işin ilki zor olur ama 
başardık.

Bu güne kadar Kazakistan’da bu 
program yapılmaya devam ediyor. 
Gençler Komitesi etkinliklerinin, Eği-

tim Komitesi seminerlerinin, spor ko-
mitesi turnuvalarının, Din Komitesi 
hacı adaylarının hazırlamasında ve 
derneğimizin her tür etkinliklerinin 
yürütülmesinde aktif rol aldım. Bu ça-
lışmalarıma göre 2008 yılında Dünya 
Ahıska Türkleri Birliği’nin (DATÜB) 
kurucu üyesi olmaya layık görüldüm. 
2011 yılında yapılan ilk kongremize 
kadar Kazakistan DATÜB Koordina-
törü olarak çalıştım. Bana bu fırsatı 
sunduğu için Genel Başkanımız Zi-
yatdin Kassanov’a minnettarım. Ken-
disine saygım sonsuzdur!

Başkanımızın kadınlara çok önem 
verdiğinin hepimiz şahidiyiz. Tüm 
DATÜB kurucuları arasında tek ka-
dın bendim. Bu bir reklam değil, buna 
ihtiyacım da yok. 2011 yılı birinci 
kongremizde 2 kadın olarak meclise 
girdik. Kazakistan’dan kurucu ola-
rak ben Roza Eibova ve Zulfiya İsla-
movna. 2014 yılında yapılan kongre-
mizde DATÜB’de yine tek kadın ben 
oldum. 2017 yılında ise biz üç kadın 
olarak girdik meclise. Ben, İsmailova 
Zeytun hanım ve Durgalova Kamila, 
yine Kazakistan’dan. Sadece ve sade-
ce Kazakistan’da Ahıskalı hanımlara 
böyle fırsat verilmiştir!

İlk kurultayımızda ülkelerden 
meclis üyelerine hazırlanan listelerde 
bir kadın ismini göremeyince, soru-
yordum – Hanımlarınız nerede diye? 
Ama maalesef cevap alamıyordum. 
Sadece gözlerinden okuyordum. –Ne 
diyor bu kadın diye?

Değerli DATÜB ülke temsilcileri-
miz, abilerim buradan sizlere sesle-
niyorum. Eğer ülke meclis üyesi kon-
tenjanınız 3 kişiyse onun 1’i kadın 
olsun! Türk Dünyasının tarihinde ka-
dının önemli rölü vardır. Türkiye’nin 
Tansu Çilleri, Azerbaycan’ın Ga-
nira Paşayeva hanımı, komşu ülke 
Kırgızistan’ın darbelerini susturan 
Roza Otunbayeva hanımı ve daha 
birçok lider kadınları dünyamızda 
barışı sağlamak için mücadele etmiş 
ve hala da bu mücadeleyi sürdür-
mektedirler. Biz Ahıskalı Türkler 
nerede yaşarsak yaşayalım kaderimiz 
birdir. 9 ülkeye dağılmış bir millet 

І Международный женский форум

örf adetlerini yitirmeyerek, kültürü-
nü değişmeyerek, 75 yıldır yaşamak-
ta ve yaşatmaktadır. Bugün burada 
toplanmamızın nedeni açıktır. Ama-
cımız DATÜB Kadın Kolları komite-
sini oluşturmaktır. Yeni sistem ku-
rarak hanımlarımızı daha aktif hale 
getirmektir. Milletimizin geleceğini, 
yarınlarını ciddi ölçüde etkileyecek 
kadın kolları komitesi seçilecek. Her 
birimize önemli rol düşüyor bu yol-
da. Her tür zorluklara katlanarak el 
ele vererek birlikte başaracağız.

Kadın bacı, kadın abla, kadın eş-
tir, kadın ANAdır! Nasıl ki bir anne 
kendi çocuğuna kötülük istemezse, 
o kadar da yaşadığı ülkesine, mille-
tine kötülük istemez, annelik yapar. 
DATÜB Kadın Kolları Komitesinin 
ayrıca olumlu olacağından emin ola-
bilirsiniz değerli erkekler. Erkekle-
re sayğımız sonsuzdur. Bizler kadın 
olarak, hele hele Ahıskalı kadın ola-
rak çok iyi biliriz ki, erkek evin dire-
ğidir! Ne kadar ki, her başarılı erke-
ğin arkasında güçlü bir kadın olduğu 
biliniyorsa, o kadar da bir başarılı 
kadının yanında bir erkek vardır.

Saygıdeğer erkekler, abiler, kardeş-
ler,

Desteğinizi yardımınızı hanımları-
mıza esirgemeyin.

Her kese teşekkür eder, çalışmaları-
nızda başarılar dilerim.
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Kazakistan'ın başken-
ti Nur Sultan'da Türk 
Dili Konuşan Ülkeler 
İşbirliği Konseyi (Türk 
Konseyi), Türk Tica-
ret ve Sanayi Odası'nın 
(TTSO) kurulmasını ön-
gören tüzük imzalandı.

Türk Konseyi ile Kazakis-
tan Ulusal Girişimciler Odası 
«Atameken» iş birliğiyle Astana 
Ekonomik Forumu çerçevesin-
de yapılan imza törenine Türk 
Konseyi Genel Sekreteri Bagh-
dad Amreyev, Türkiye Oda-
lar ve Borsalar Birliği (TOBB) 
Başkanı M. Rifat Hisarcıklıoğ-
lu, Kazakistan Başbakanı Askar 
Mamin, Kazakistan Ulusal Gi-
rişimciler Odası «Atameken» 
Başkanı Ablay Myrzahmedov 
katıldı. TTSO tüzüğü Hisarcık-
lıoğlu, Myrzahmedov, Kırgı-
zistan Ticaret ve Sanayi Odası 
Başkan Yardımcısı Nurlan Mu-
suraliyev ve Azerbaycan Ulusal 
Girişimciler Konfederasyonu 
Başkanı Mamed Musayev tara-
fından imzalandı. 

Törende Türkiye'nin Nur 
Sultan Büyükelçisi Nevzat Uya-

nık ile Azerbaycan Büyükelçisi 
Raşad Mamadov, Türk-Kazak 
İşadamları Birliği (TÜKİB) 
Başkanı Fırat Develioğlu'nun 
yanı sıra Kazak ve Türk iş 
adamları hazır bulundu. 

Başbakan Askar Mamin 
açılış konuşmasında, Türk 
Konseyi üye ülkelerinin iş 
çevreleri arasında mevcut çok 
tarafl ı işbirliğinin kurumsallaş-
tırılmasında atılmış önemli bir 
adım olan Türk Ticaret ve Sa-
nayi Odası'nın kurulmasından 
duyduğu memnuniyeti dile ge-

tirdi. Başbakan, ayrıca Kazakis-
tan hükümeti tarafından Türk 
Konseyi'nin ekonomi alanın-
daki girişimlerine verilen özel 
önemi ve tam desteği vurgula-
yarak, yeni kurulan Türk Tica-
ret ve Sanayi Odası'na duyduğu 
güveni ifade ederek, önümüz-
deki yıllarda Türk dünyasına 
üretken programlar, projeler 
ve etkinlikler sağlama potansi-
yeli bulunduğunu söyledi.

Genel Sekreter Baghdad 
Amreyev da, Türk Konseyinin 
birçok işbirliği alanından biri 
olan ekonomi alanındaki işbir-
liğinin, geçtiğimiz yıl Çolpon-
Ata'da düzenlenen son Zirve 
sırasında Devlet Başkanları ta-
rafından özellikle vurgulandı-
ğını belirtti. Türk Konseyinin 
gündeminde bu yılın ekonomi 
yılı olacağını ifade eden Genel 
Sekreter Amreyev, Türk Tica-
ret ve Sanayi Odası'nın kuru-
luşunun bu kapsamdaki son 
derece önemli adımlardan biri 
olduğu belirtti. Amreyev, Türk 
Devletleri arasındaki ekono-
mik işbirliğini daha etkin kıl-
mak ve kurumsallaştırmak 
amacıyla bugün imzalanan 
TTSO'nun yanı sıra Ortak Ya-
tırım Fonu'nun kurulmasının 

da büyük önem taşıdığını söz-
lerine ekledi.

TOBB Başkanı Rifat Hisar-
cıklıoğlu, projenin başarılı bir 
şekilde takibi ve Ortak Yatırım 
Fonu gibi mevcut girişimler 
münasebetiyle Türk Konseyi 
Sekretaryası'na teşekkürlerini 
ifade ederek, bahse konu fon 
çerçevesinde özel sektör pro-
jelerinde kullanılabilecek ilave 
finansal kaynakların önemi-
ni vurguladı. Hisarcıklıoğlu, 
TOBB'un, organize sanayi böl-

geleri, Türk Ticaret Evleri gibi 
programlarla, Türk Dili Konu-
şan Ülkeler arasında karşılıklı 
ticareti artıracak projelerin ge-
liştirilmesi ve uygulanmasına 
yönelik her türlü işbirliği ve 
yardıma hazır olduğunu söy-
ledi.

Kazakistan Cumhuriye-
ti Ulusal Girişimciler Odası 
«Atameken» Yönetim Kurulu 
Başkanı Ablay Myrzakhmetov, 
yeni kurulan Türk Ticaret ve 
Sanayi Odası'nın yatırım orta-
mının iyileştirilmesine katkıda 
bulunacağını belirterek, Türk 
Dili konuşan ülkelerde mevcut 
ekonomik duruma ve bölgede 
ticaretin önündeki mevcut en-
gellere değinerek ve tarafl ara 
öncelikli sektörlere odaklan-
mayı, bu sektörleri teşvik et-
meyi, sanayi bölgeleri kurma-
yı, tarife ve tarife dışı engelleri 
kaldırmayı önerdi.

Kırgız Cumhuriyeti Tica-
ret ve Sanayi Odası Başkan 
Yardımcısı Nurlan Musurali-
yev da, Türk Ticaret ve Sana-
yi Odası (TTSO) tarafından 7. 
Türk Keneşi Zirvesi'nin mar-
jında bir İş Forumu düzen-
lenmesi fikrini desteklediğini 
belirterek, TTSO Sekretaryası-

nın özellikle taşımacılık, tekstil 
ve turizme odaklanacak somut 
ortak projeler ve programlar 
geliştirmesindeki öneminin al-
tını çizdi.

Azerbaycan Cumhuriyeti 
Ulusal Girişimciler Konfede-
rasyonu (İşveren) Örgütleri 
Başkanı Mammad Musayev, 
Kazakistan Cumhuriyeti Ulu-
sal Girişimciler Odası «Atame-
ken» Yönetim Kurulu Başkanı 
Ablay Myrzakhmetov, Türkiye 
Cumhuriyeti Odalar ve Bor-
salar (TOBB) Başkanı Rifat 
Hisarcıklıoğlu ve Kırgız Cum-
huriyeti Ticaret ve Sanayi Oda-
sı Başkan Yardımcısı Nurlan 
Musuraliev düzenlenen imza 
törenine iştirak etti ve ardın-
dan moderatörlüğünü Genel 
Sekreter Amreyev'in yaptığı 
yapılan çalışma toplantısına 
katıldı.

Kaynak: DHA

DATÜB 2010'da kurulan bir 
organizasyon. Kuruluşu 1991 olan 
ve İlk ismi Türk-Etnik Kültür 
Merkezi olan dernek, daha sonra 
DATÜB ismini aldı. Başkanlığını 
Kassanov Ziyatdin İsmihanoğlu 
yapıyor. DATÜB Gençlik Kolla-
rı ise daha çok genç nesille ilgi-
leniyor. DATÜB Gençlık Kolları 
Başkanı ise Kassanov İsmihan 
Ziyatdinoğlu'dur. Türkiye başta 
olmak üzere, Ahıskalıların yoğun 
olarak yaşadığı her yerde bir ara-
ya gelerek etkinlikler ve faaliyetler 
yapılıyor. DATÜB’ün genel ama-
cı ise; birlik, beraberlik, kalkınma 
ve Ahıska Türkleri’nin haklarının 
korunması ve savunulması olarak 
açıklanıyor.     

Erzincan’da birleşen 
Ahıskalılar

Ahıska Türkleri, Gürcistan’ın 
Ahıska bölgesinde yaşayan bir halk 
olarak Osmanlı zamanında Türk 
toprakları içerisindeydi. Daha son-
ra bölge Rus-Türk savaşının sonu-
cunda Rus topraklarına eklendi. 
1944'te Sovyet döneminde Ahıs-
kalılar, Stalin tarafından 2. Dünya 
savaşı sırasında Türkleri ispiyon-
culuk bahanesiyle suçlayarak Orta 
Asya ülkelerine dağınık bir şekilde 
sürgün edildi. Erzincan, Ahıska 
Türkleri için ayrı önem taşır. Bu-
nun nedeni 2015 yılında Ukrayna 
iç savaşı sırasında Ahıskalılar için 
bir kurtuluş orarak Erzinacan ili-
nin Üzümlü ilçesine göç edilmesi. 
Ahıska tarihi ile yakından ilgilenen 
yazar Azad Dadayeva göre, Ahıska-
lıların sürgünleri üçe ayrılır: Birin-
cisi Orta Asya'ya, ikincisi Fergana 
Olayından sonraki göç, üçüncüsü 
ise Erzincan. Erzincan’da gerçek-
leştirilen üç günlük program sıra-
sında öğrenciler eğlenerek, bilgi 
edinerek, yarışarak ve yetenekleri-
ni sergileyerek günlerini dolu dolu 
geçirdi. Programın genel amacı; 
birliği ve beraberliği arttırmak, 
aynı zaman da dostlukları ve daya-
nışmayı sağlamaktı.

Yetenekler keşfedildi
Programa Ahıska’nın tanınmış 

ve başarılı şahıslar davet edilmişti. 
Aralarında sanatçılar, tiyatro eki-

Türk Konseyi Ülkeleri Arasında ‘Türk 
Ticaret ve Sanayi Odası’ Kuruldu

bi, şarkıcılar ve sporcular da vardı. 
Bu geçirilen üç gün içerisinde sa-
natçılar ve sporcular öğrencilerle 
buluşup sohbet edip tavsiyelerde 
bulundular ve öğrencilerin gizli 
yeteneklerini keşfettiler. Onların 
arasında Dünya Grekoromen şam-
piyonu Refik Ayvazoğlu, Diriliş 
Ertuğrul dizisinin aksiyon sahne-
lerinin yönetmeni Raim Muradov, 
Ahıskalı Öğrenciler Birliğinin Ku-
rucusu Ümit Züfer, Grup Genç, 
Yeni Yıldızlar Tiyatro  ekibi ve Ali-
han Umarov’un dans ekibi öne çı-
kan isimlerdi. Öğrenciler arasında 
da başarılı ve yetenekli olanlar da 
az değildi. Kimileri şarkı söyledi, 
kimileri enstruman çaldı, kimileri 
şiir okudu, kimisi dans etti. Kısaca-
sı etkinlikte herkes belli bir yetenek 
sergilemiş oldu. Onun ardından 
sportif faaliyetler gerçekleşti:  Fut-
bol, voleybol turnuvaları, dart ve 
bilek güreşi. Bunun yanında öğ-
renciler bilgi yarışmalarına katılıp 
tarihlerini ne kadar iyi bildiklerini 
gösterdi. Son olarak öğrenciler, 
Erzincan’ın Üzümlü ilçesinde yaşa-
yan Ahıskalı aileleri  ziyaret ederek 
orada ki Ahıskalılarla sohbet etti.

“Erzincan biz 
Ahıskalılarda gönül 
bağı oluşturdu”

Dayanışma Günlerine katılan 
öğrenciler; “Erzincan gezisi çok 
güzel ve eğlenceli geçti, Erzincan 
bizim için çok manidar bir yer. 
Buraya geldiğimiz için çok mut-
luyuz. DATÜB Gençlık Kollarına, 
Başkan İsmihan Kassanov’a ve 
emeği geçen bütün ekibe teşekkür 
ederiz’’ şeklinde duygularını ifade 
ettiler. Erzincanın doğasına dikkat 
çeken öğrenciler, havasının temiz, 
dağların yemyeşil ve insanların çok 
misafirperver olmasına vurgu yap-
tılar. Programı ayarlayan DATÜB 
Gençlık Kolları Başkanı İsmihan 
Kassanov, bu üç gün içerisinde 
gençlerin bir araya gelmeleriyle 
geçmişle gelecek arasında bir bağ 
oluşturduğunu ve onlarla gurur 
duyduğunu belirtti.

Haber yazarı: Umarova Sevil
SÜ-İİBF/Uluslararası 

İlişkiler Bölümü
   

Can Erzincan’da 
büyük buluşma
Ahıskalılar Erzıncan’da

3-5 Mayıs 2019 tarihler arası Dünya Ahıska Türk-
ler Birliği (DATÜB) Gençlik Kolları tarafından dü-
zenlediği ‘Ahıskalı Öğrenciler Dayanışma Günle-
ri’ gerçekleşti.  Türkiye’nin  dört bir tarafından ve 
Gürcistan’ın Ahıska bölgesinden öğrenciler Erzin-
can şehrinde bir araya geldi. 
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Необходимо разви-
вать творческую 
среду для выявле-

ния особо одаренных ребят 
в каждой общеобразователь-
ной школе. Требуется раз-
вивать систему олимпиад и 
конкурсов школьников. Мно-
гие школы ориентируются на 
такую модель образования, 
когда в центре внимания 
стоит выполнение учебной 
программы или внедрение 
новых методов и технологий. 
Но в подобной ситуации уче-
ник является лишь объектом 
процесса обучения и после 
окончания школы в реальной 
жизни готов играть только 
роль исполнителя.

Однако современное об-
щество требует от человека, 
чтобы он был не просто ис-
полнителем, а человеком, 
способным самостоятельно 
образовываться в течение 
всей жизни, готового к при-
нятию решений, способного 
нормально функционировать 
в сложном и требовательном 
обществе. Чем выше уро-
вень образованности, тем 
выше профессиональная и 
социальная мобильность.

Выявление, поддержка, 
развитие и социализация 
одаренных детей становятся 
одной из приоритетных задач 
современного образования.

Понятия «детская ода-
ренность» и «одаренные 
дети» определяют неодно-
значные подходы к органи-
зации педагогической дея-
тельности. С одной стороны, 
каждый ребенок «одарен», и 
задача педагогов состоит в 

раскрытии интеллектуально-
творческого потенциала каж-
дого ребенка. С другой сто-
роны, существует категория 
детей с более высоким твор-
ческим и интеллектуальным 
потенциалом, требующих 
особой организации обуче-
ния, развития и воспитания. 
Этих детей, как правило, не 
нужно заставлять учиться, 
они сами ищут себе работу, 
чаще сложную, творческую.

Одной из главных задач 

учителя является органи-
зация учебной деятельно-
сти таким образом, чтобы у 
учащихся сформировались 
потребности в осуществле-
нии творческого потенциала 
учебного материала с целью 
овладения новым знанием. 
Основная задача учителя 
– повышение удельного 
веса внутренней мотивации 
учения. Формирование по-
знавательной активности 
возможно при условии, что 
деятельность, которой зани-
мается ученик, ему интерес-
на.

Одним из эффективных 
способов повышения образо-
вательного уровня школьни-
ков являются дистанционные 
олимпиады. Такой вид учеб-
ных мероприятий мотиви-
рует учеников к углублению 
знаний. В ходе проведения 
олимпиады создаются усло-
вия для самореализации.

Дистанционные олимпи-
ады – это возможность для 
школьника из любого города 
или поселка проявить себя. 

Все участники олимпиады 
получают возможность само-
утвердиться, раскрыть свои 
творческие способности.

Для учеников крайне важ-
на объективная оценка их 
знаний, а возможность сорев-
новаться со сверстниками из 
других школ и даже регионов 
вселяет в них желание стать 
лучше, усовершенствовать 
свои знания, развить ум-
ственные способности.

Благодаря проведению 

олимпиады учителя могут 
лучше узнать своих воспи-
танников. Нередко случает-
ся так, что ученик, который 
не был отличником и не про-
являл видимого интереса к 
предмету, демонстрирует 
нестандартный подход к ре-
шению заданий, добивается 
хорошего результата.

Дистанционные олимпи-
ады помогают выявлять и 
развивать таланты учащихся, 
при этом включая в процесс 
обучения элемент игры и со-
стязания.

Олимпиада – одна из об-
щепризнанных форм работы с 
одаренными детьми. Участие 
в олимпиадном движении 
играет большую роль в фор-
мировании личности ребенка, 
воспитывая ответственность 
за начатое дело, целеустрем-
ленность, трудолюбие. Пред-
метные олимпиады не только 
поддерживают и развивают 
интерес к предмету, но и сти-
мулируют активность, само-
стоятельность учащихся при 
подготовке вопросов по те-
мам, в работе с дополнитель-
ной литературой; они помога-
ют школьникам формировать 
свой творческий мир. С помо-
щью олимпиады ученики мо-
гут проверить знания, умения, 
навыки по предмету не толь-
ко у себя, но и сравнить свой 
уровень с другими.

Современное образова-
тельное пространство сети 
Интернет предоставляет 

возможность организовать 
работу по развитию твор-
ческих и интеллектуальных 
способностей детей посред-
ством участия в дистанци-
онных олимпиадах, конкур-
сах и викторинах по разным 
предметам. Дистанционная 
олимпиада – эффективный 
способ выявления и развития 
потенциала одаренных детей. 
Данный вид деятельности по-
могает проявить себя детям 
застенчивым, робким, неуве-
ренным в себе, медлитель-
ным, несобранным, которым 
трудно заставить себя сидеть 
в классе. Преимуществами 
дистанционных форм являют-
ся: возможность участия неза-
висимо от места проживания, 
проведение в удобное для ре-
бенка время, возможность со-
вмещения с учебным процес-
сом, отсутствие ограничений 
количества участников.

Олимпиада позволяет 
ее участникам значительно 
расширить свой кругозор, 
применить собственные зна-
ния, эрудицию и логическое 
мышление в нестандартной                        
ситуации.

В этом учебном году 
школьники приняли участие 
в различных дистанционных 
конкурсах и олимпиадах рес-
публиканского масштаба.

В Казахстанских Интернет-
олимпиадах (KIO) по физике 
участвовали: Мазан Нуриев 
– ученик 9 «в» класса, по-
лучивший сертификат, и Та-

либ Мамедов – ученик 9 «с» 
класса, занявший I место по 
району (учитель высшей кате-
гории Назигуль Раушановна 
Жансултанова). 

Также учащиеся показали 
отличные результаты по ма-
тематике: Алихан Пашиев – 
ученик 9 «в» класса, получил 
сертификат; Талиб Мамедов 
– ученик 9 «с» класса, занял 
III место по области; Мазан 
Нуриев – ученик 9 «в» клас-
са, занял II место по области 
(учитель высшей категории 
Айгерим Жаксылыковна Шо-
наева).

А учащиеся 8 «с» клас-
са, принимавшие участие 
в Национальной Интернет-
олимпиаде (NIO), заняли 
почетные призовые места: 
I место у Болатбека Музба-
ева и Ядикара Азнабакиева; 
II место у Гульназ Несипбек 
(учитель высшей катего-
рии Айгерим Жаксылыков-
на Шонаева). Также в этой 
олимпиаде принимали уча-
стие учащиеся 8 «а» класса: 
Нұрсұлтан Джарасов, заняв-
ший I место; Орхан Хайранов 
и Қобыланды Айдархан, за-
воевавшие II место (педагог-
модератор Алтын Жамбулов-
на Избасарова).

Молодцы, ребята! Мы, 
педагоги, гордимся вами!

Спасибо их родителям за 
помощь и поддержку! 

Айгерим ШОНАЕВА,
учитель математики

   

ДИСТАНЦИОННЫЕ ФОРМЫ ВНЕУРОЧНОЙ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ КАК ИННОВАЦИОННОЕ 

НАПРАВЛЕНИЕ В РАБОТЕ С ОДАРЕННЫМИ ДЕТЬМИ

Создание мотивации к обучению – одно из главных усло-
вий успешности и эффективности образовательного процес-
са. В настроении учащихся должны преобладать оптимизм и 
вера в себя. Учитель может помочь детям, ставя перед ними 
интересные и сложные, но выполнимые задачи и цели. При 
этом главный акцент нужно сделать не на результат, а на сам 
процесс достижения той или иной цели. Учащиеся должны 
усвоить, что достижение успеха часто сопровождается неуда-
чами, множеством проб и ошибок.
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«Анаға апарар жол» 
фильмі 24-ші мамырдан 
бастап АҚШ-та прокатқа 
шығады. ҚР Мәдениет және 
спорт министрлігі тапсы-
рысы бойынша Ш.Айманов 
атындағы «Қазақфильм» АҚ 
«Новый мир» және Sataifilm 
компанияларымен  бірлесе 
түсірген «Анаға апарар 
жол» фильмі Лос-Анджелес 
(Калифорния штаты), Харт-
форд (Коннектикут штаты), 
Хьюстон (Техас штаты) және 
Нэшвилл (Теннесси штаты) 
қалаларындағы кинотеатр-
ларда көрсетіледі. Одан 
бөлек, американдық про-
каттан кейін (90  күн өткен 
соң) бұл фильмді Netflix 
компаниясының стриминг-
платформасы (ағымдағы 
онлайн көрсетілім) және VOD 
(сұрату бойынша фильмді 
көру) сандық таралымы 
арқылы тамашалауға бола-
ды. 

Естеріңізге сала кетсек, 
«Анаға апарар жол» 

фильмі Қазақстан атынан «Ос-
кар» және «Алтын глобусқа» 
«Үздік шетел фильмі» аталы-
мында ұсынылған болатын.  

«Анаға апарар жол» филь-
мінің АҚШ-тағы дистрибьюция-
сын америкалық World Wide 
Motion Pictures Corporation 
компаниясы қолға алған. 1977 
жылы негізі қаланған бұл ком-
пания көркем,  деректі, қыс-
қаметражды фильмдерді және 
телевизиялық жобаларды қар-
жыландырып қана қоймай, 
оларды өндіріске жіберіп, тіпті 
прокатқа шығуға көмектеседі. 
Компанияның әр жылдардағы 
топ-менеджерлері көптеген кино 

және телевизиялық жобаларға, 
«Оскар» және «Эмми» пре-
мияларын және басқа да 
беделді жүлдедерді жеңіп алған 
жобаларға кеңес беріп, оларға 
продюсерлік қызмет көрсеткен. 

Тарихи кинотуындының 
Бас продюсері Әлия Назарбае-
ва, ал режиссері Ақан Сатаев. 
«Анаға апарар жол» фильмінде 
еліміздің танымал актерлері    
Алтынай Нөгербек, Әділ Ахме-

тов, Аружан Жазылбекова, Берік 
Айтжанов, Болат Әбділманов 
түскен. Бұл эпикалық фильмнен 
көрермен қазақ отбасының 1930 
жылдардан бастап, күні бүгінге 
дейінгі бастан кешкенін көре 
алады. 

«Продюсерлерімізге, түсірі-
лім тобымызға және маған да 
біздің фильмімізді АҚШ киноте-

атрларында көрсететіні үлкен 
абырой. «World Wide Motion 
Pictures Corporation» компания-
сы фильмімізден шынайылықты 
көріп,  ондағы оқиға желісі әлем-
нің барлық аудиториясына 
ұғынықты болатынына сенім 
білдіргеніне қуанып отырмын»,  
деді бұл турасында режиссер 
Ақан Сатаев. 

«Біздің компания бірнеше 
ұрпақтың тарихын баяндайтын, 

оның үстіне «Оскар» премия-
сына ілгеріде ұсынылған терең 
драманы прокаттауды мақтан 
санаймыз»,  деген «World Wide 
Motion Pictures Corporation» 
компаниясының бас директоры 
Пол Д. Хэнкок сөзін былай деп 
жалғастырды: «Америкалық 
отбасылар, әсіресе аналар 
қауымы жанға жылу сыйлайтын 
фильмді қуана көреді».

Айта кетелік, «Анаға апа-
рар жол» фильмінің тұсаукесері 
38-ші Халықаралық Мәскеу 
кинофестивалінде өтіп, сыншы-
лардың оң бағасын алған. Соны-
мен қатар, Ш. Айманов атындағы 
«ҚАЗАҚФИЛЬМ» АҚ Баспасөз 
қызметінің мәліметінше,  фильм 
түрлі кинофестивальдерден 
жүлде алып, халықаралық 
көрсетілімдері өткен. 

 

 

 

Сондай-ақ, облыс әкімі Арыс 
қаласында орналасқан «Арыс 
минералды су» ЖШС-не барды. 
Алкогольсіз сусындар шығаратын 
серіктестік 2018 жылы құрылған. 
1 гектар аумақта орналасқан 
жобаның инвестициялық құны 
250 млн. теңге. Цех жылына 18 
млн. литр су шығаруға қауқарлы. 
Мекеме басшысы алдағы уақытта 
тәтті сусын түрлерін шығаруды 
жоспарлап отыр.

Сапар барысында Өмірзақ 
Естайұлы «Ауылым – ал-
тын бесігім» жобасы аясында 
атқарылатын жұмыс жоспары-
мен танысты. Бағдарламада 
Арыс қаласын көгалдандыру, 
саябақтарды қайта жаңғырту 
жұмыстары қаралған. Соны-
мен қатар, салынғалы жатқан 
оқушылар сарайы, жазғы 
сауықтыру лагері және спорт 
кешенінің жобасын көрді. Қазіргі 
таңда Арыс қаласында дене 
шынықтыру - сауықтыру кешені 
жұмыс істеп келеді. 2015 жылы 
пайдалануға берілген кешенде 
спорттың бірнеше түрі бойынша 
үйірмелер жұмыс істейді.

Атқарылып жатқан жұмыс-
тармен танысып шыққан аймақ 
басшысы «Ауылым – алтын 
бесігім» жобасын жүйелі түрде 
іске асыра отырып, қала және 
елдімекендерде абаттандыру 
жұмыстарын күшейтуді тапсыр-
ды. Әлеуметтік нысандар са-
ларда халыққа бірінші кезекте 
қажеттілік тудырып тұрған жоба-
ларды қолға алу керектігін айтты. 
Сондай-ақ, ауыл шаруашылығы 
саласының дамуын қарқындатуға 
күш салу керектігін жеткізді. 
Мұндай жұмыстар үшін мемлекет 

тарапынан тиісті қолдаулар мен 
жеңілдіктердің қаралып жатқанын 
тағы да еске салды.

Одан бөлек, облыс бас-
шысы «KazGreenTekSolar» 
ЖШС-не тиесілі күн сәулесінен 
баламалы электр энергиясын 
өндіретін стансасының құрылыс 
жұмыстарымен танысты. Фран-
циялық «УрбоСолар» компания-
сымен бірлескен жобаға жеке 
және Еуропалық даму банкінен 7 
млрд. теңге қаралған. Стансаның 
жалпы аумағы 30 гектар жерді 
алып жатыр. Алдағы уақытта күн 
электр стансасы 14 мВт электр 
қуатын өндіретін болады. Жоба 
іске қосылғанда 30 адам тұрақты 
жұмысқа орналасады.

Аймақ басшысы Байырқұм 
ауылдық округінде құрылып 
жатқан “International company of 
Cotton” компаниясының SPK-1 
ауылшаруашылық өндірістік ко-
оперативінде де болды. Мақта 
өндірумен айналысатын мекеме 
2020 жылға дейін жүзеге асыры-
латын болады. Жобаның жал-
пы инвестициялық құны 5 млрд. 
теңгені құрайды. Кооператив 
меншігінде 5 мың гектар егістік 
жер бар. Бірінші этап бойынша 
2 мың гектар жерді жыл соңына 
дейін игеретін болса, қалған 
жерді екінші этаппен келесі жылы 
пайдаланатын болады. Жобаның 
ерекшелігі - гектарынан 6-8 тонна 
шитті мақта, 40 пайыз талшықты 
мақта өндіреді. Бұл техноло-
гия су шығынын 5 есеге дейін 
төмендетеді. Кооператив толық 
іске қосылғанда 500 адам тұрақты 
жұмыспен қамтылатын болады, 
деп хабарланды Түркістан облы-
сы әкімінің баспасөз қызметінен.

 
 

Ақан Сатаевтың 
«Анаға апарар жол» 
фильмі АҚШ-та 
прокатқа шығады

АРЫС ҚАЛАСЫНДА ҚУАТЫ 14 мВт БОЛАТЫН 
КҮН ЭЛЕКТР СТАНСАСЫ ІСКЕ ҚОСЫЛАДЫ

Түркістан облысының әкімі Өмірзақ Шөкеев Арыс 
қаласына арнайы жұмыс сапарымен барды. Алдымен 
аймақ басшысы Ақдала ауылдық округіндегі «Қазына 
жер LTD» ЖШС-не аялдады. Сүт өндірумен айналы-
сатын серіктестік 2012 жылы құрылған. Мекеменің 
иелігінде 2858 гектар жері бар. Фермада голштин-фриз 
тұқымды 1200 бас ірі қара бағылуда. Әр сиыр тәулігіне  
26 литрге дейін сүт береді. Мұнда 52 адам тұрақты 
жұмыспен қамтылған.
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Реальные истории из жизни

До сих пор для Галины 
остаётся загадкой, как 
она могла так ошибать-

ся в них…
Главная героиня этой исто-

рии родилась в селе Чунджа. 
В семье, где уже было четверо 
сыновей, она была долгождан-
ным ребёнком. 

Взяв её на руки первый раз, 
счастливый отец вдруг неожи-
данно изменился в лице. При 
всей безграничной родитель-
ской любви, мама с папой уже 
тогда поняли, что их дочь дале-
ко не красавица. 

С годами это стало более 
заметно, и мама, напевая лю-
бимой дочери колыбельные, 
успокаивала себя крутящейся в 
голове пословицей. Не зря же в 
народе говорят: «Не родись кра-
сивой…»

Когда Галине исполнилось 
35, она уже точно знала, что за-

муж её никто не возьмёт. Тогда 
женщина и приняла решение 
взять ребёнка из Дома малют-
ки. Приглянувшаяся ей девочка 
оказалась одной из близняшек, 
и Галина стала матерью сразу 
двух очаровательных малышек.

С этого дня свою жизнь она 
посвятила дочерям: в заботах 
о них проходили годы, девочки 
росли, пошли в школу…

Когда старшая Камилла за-
явила матери, что выходит за-
муж, для родительницы это про-
звучало, как «гром среди ясного 
неба». Но, познакомившись с 
избранником дочери, выбор её 
Галина одобрила.

Руслан был старше Камил-
лы на шесть лет, работал и был 
вполне обеспеченным. «Дочь 
прокормить сможет», – решила 
Галина и дала своё благослове-
ние на их свадьбу.

Через три года под венец 
собралась и младшенькая                         
Алинка.

Николай «не пришёлся ко 
двору» сразу. «Да, куда ж ты 
смотрела, доченька! Он же ро-
стом совсем маленький, курно-
сый. Да и косолапый к тому же! 
Ох, не пара он тебе, Алиноч-
ка! Вон, посмотри на старшую 
сестру: какого она себе мужа                    
нашла». 

Не устраивало Галину и то, 
что Николай работал простым 
электриком, но дочка упрямо 
стояла на своём: «Мал золот-
ник, да дорог!» – парировала 
она матери.

Так и жили: старшего зятя 
Галина привечала, а Николаю 
открыто выражала своё не-
приятие. Наверное, поэтому и 
внуков она «разделила», и ба-
бушкину ласку на себе больше 
ощущали дети Руслана и Ка-
миллы.

Примечательно, что Нико-
лай обиды на тёщу не таил и не 
перечил ей никогда.

А не так давно Галине при-
шлось изменить своё отноше-
ние к зятьям… 

В октябре прошлого года 
женщина вдруг почувствовала 
себя плохо. Обморочные со-
стояния стали повторяться всё 
чаще. 

Диагноз врачей прозвучал 
для Галины, как приговор: ей 
срочно требовалась дорого-
стоящая операция, провести 
которую могли только в Ново-
сибирске.

Здоровье женщины с каж-
дым днём ухудшалось, но за-
пись в институт женщина всё 
откладывала. Только когда ле-
чащий врач предупредил Гали-
ну, что в её распоряжении оста-
лось не больше двух месяцев, 
ей пришлось всё рассказать 
дочерям. 

На операцию не доставало 
четырёх тысяч долларов, а где 
их взять – женщина не знала: 
она и так заняла большую сум-
му у знакомых и уже не знала, к 
кому обращаться. 

Узнав об этом, Камилла с 
Алинкой кинулись к своим му-
жьям…

Потом Камилла будет жа-
леть, что рассказала матери, 
как отреагировал Руслан на её 
просьбу: «Мы сейчас никак не 
можем, дорогая! Я же все день-
ги в дело вложил!»

Но в Новосибирск Галина 
всё же поехала: операцию ей 
сделали в начале марта, и всё 
прошло удачно. Сейчас она 
уже дома и чувствует себя хо-
рошо… 

Проведать маму Камилла 
всё чаще приходит без Русла-
на. Сама Галина о нём не спра-
шивает.

А вот Алинка с Николаем ста-
раются приезжать каждый день. 
Правда, оставаться у мамы до-
поздна они не могут: потому как 
живут в соседнем посёлке, а ма-
шины у них теперь нет…           

Айгуль ГАБСАТТАРОВА

Жизнь рассудит…
У Галины Баратовой (имена и фамилии из-

менены по этическим причинам) две дочери. 
Обе замужем. Но что в этой истории было 
удивительным, так это симпатия к одному 
зятю и явная нелюбовь ко второму.

С Ларисой мы вместе учи-
лись на журфаке. Она всегда 
была тихой и скромной, но 
при этом очень способной 
и старательной студенткой. 
Не знаю, чем это объяснить, 
но ей всегда кто-нибудь                       
завидовал. 

Вот и её замужество тоже 
стало поводом для зависти 
и…удивления. 

На свадьбе у Ларисы мы гу-
ляли всем курсом. Признаться, 
нас слегка удивила разница в 
возрасте между женихом и не-
вестой. Лариса нам ничего и 
не говорила. Только на свадь-
бе, которую играли с шиком в 
самом дорогом столичном ре-
сторане, мы узнали, что Расул 
старше Ларисы на 12 лет.

Он – директор крупной 
строительной компании. В 
общем, уже состоявшийся и 
уверенный в себе мужчина. 
Тогда как наша Лариска – 
вчерашняя студентка и ещё 
совсем молодая и неопыт-
ная девушка. 

Нас всех волновал во-
прос, как они нашли друг дру-
га, и где подруга «зацепила» 
такого завидного жениха. 

И это при том, что послед-
ние два курса она встреча-
лась с Тахиром, который 
учился в нашем универе на 
историческом факультете. 
Всех мучил вопрос: «А как 
же Тахир?» Кто-то шепнул, 
что замуж Лариска выходит 
по расчёту.

Расул же, казалось, был 
идеальным мужчиной. Его 
нежную и трепетную заботу 
о невесте было видно нево-
оружённым глазом. А то, как 
он смотрел на неё, не вызы-
вало сомнений в его искрен-
них чувствах, которые он ис-
пытывает к своей невесте. 

Лариса, как нам тог-
да показалось, тоже была 
счастлива. А промелькнув-
шие было в её глазах тоску 
и печаль, гости списали на 
усталость и переживания.

Медовый месяц молодо-
жёны провели в Испании. А 
через пять месяцев, когда 
Лариса благополучно роди-
ла сынишку, мы узнали всю 
правду об «удачном» заму-
жестве подруги. В тот день 
мы отмечали рождение их 
ребёнка. Расул был на седь-

мом небе от счастья. Моло-
дая мама время от времени 
убегала в детскую, чтобы 
покормить маленького Та-
хира. Имя первенца вновь 
вызвало у всех давно вол-
новавший вопрос: «А что же 
с Тахиром, с которым Лари-
са встречалась до свадьбы 
с Расулом?»

Ответ подруги нас шоки-
ровал. «А Тахира я люблю!» 
– тихо и как-то обречённо 
ответила Лариса. А потом 
расплакалась и всё расска-
зала... 

Когда они только начали 
встречаться с Тахиром, то 
сразу решили, что близости 
до свадьбы между ними не 
будет. Всё было просто за-
мечательно, и они уже по-
думывали о свадьбе, когда 
случайная встреча с Расу-
лом изменила всю дальней-
шую судьбу Ларисы. В то 
лето Тахир уехал в Питер к 
родственникам, а она оста-
лась в городе. Заболела 
мама, и поехать с любимым 
подруга не смогла. 

До сих пор Лариса не 
знает, как это произошло. 
С Расулом они познакоми-
лись на дне рождения под-
руги. Пили, танцевали, ве-
селились. Новый знакомый 
вызвался довезти её до 
дома… 

Уже через месяц Лари-
са узнала, что беременна. 
Тахиру она так ничего и не 
сказала и даже не встрети-
лась с ним. Узнав о свадь-
бе любимой, он уехал из                  
города.

Когда мы уже собрались 
уходить, Лариса сказала: 
«Знаете, девчонки, сердце 
тоскует, душа разрывается, 
но теперь у меня есть мой 
маленький Тахирка, и я не 
жалею, что выбрала нелю-
бимого».   

Айгуль ГАБСАТТАРОВА

Муж Ларисы Шаповаловой (имена и фамилии изменены по этиче-
ским причинам) знает о том, что она не любит его. И никогда не люби-
ла. Но он надеется, что со временем у неё всё же проснутся чувства к 
нему.

Сложный выбор…
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Стрелец
Вместо того, 

чтобы жаловаться 
на скуку и дефицит 
развлечений, ин-

вестируйте в новое хобби. Чем 
более необычным оно будет, 
тем лучшим окажется ваше са-
мочувствие. Ищите вдохновение 
в интернете, найдите приглаше-
ние на интересные встречи. Вы 
улучшите себе настроение и 
приобретете новых знакомых. 

Козерог
Некоторые люди 

могут вас начать раз-
дражать. Кто-то попро-
сит слишком о многом, 
кто-то другой начнёт демонстра-
тивно бездельничать. Пора на-
вести порядок и показать, что Ко-
зероги умеют управлять! Теперь 
принимайте важные решения, 
требуйте от других уважения. 
Потихоньку приближаются отпу-
ска, а значит, вас ждет планиро-
вание семейных встреч и других                               
событий. 

Водолей
Вы на этой неде-

ле не будете скучать, 
даже если начальство 
зашлёт вас на обуче-

ние куда-нибудь в бухгалтерию. 
Вы познакомитесь с кем-то сим-
патичным, с кем сможете пошу-
тить и поговорить на интересные 
темы. На работе кто-то вас оце-
нит, а кто-то другой может на-
чать быстро вас «копировать». 
Следите за своими делами. Вы 
быстро извлечете выводы, кото-
рые удивят ваших неприятелей 
и позволят произвести впечат-
ление на начальство обширны-
ми познаниями. 

Рыбы
Забудьте о том 

плохом, что случи-
лось, и послушайте 
голос своего сердца. На этой 
неделе сделайте что-нибудь на-
перекор рутине, и вы сразу же 
перестанете скучать. Вам со-
путствует удача там, где можно 
чему-то научиться или что-то 
узнать. Интересная встреча, ко-
роткая поездка, вдохновляющее 
чтение — это лучше всего подни-
мет вам настроение. 

Лев
На работе предсто-

ит больше спокойствия, 
а семья будет меньше, 
чем обычно, ворчать 

и требовать. Благодаря этому у 
вас найдется больше времени на 
свои собственные дела. Вы изба-
витесь от своих задолженностей в 
домашней работе, спокойно сде-
лаете покупки. Берегите свои се-
креты от людей, которые думают 
только о своей выгоде. 

Дева
Любовь, дружба 

и отдых — этот цели, к 
которым вы для себя 
решите стремиться. 
Удастся короткая поездка, а если 
вы ее не планируете, то всё равно 
посвятите больше времени своим 
собственным делам, перестанете 
волноваться из-за нытья началь-
ства. Вас поглотят планы визитов 
и необходимых покупок. На рабо-
те доверяйте интуиции и следите 
за своими интересами и выгодой. 

Весы
Вас ждет не-

деля на макси-
мальных оборо-
тах! Начальство 

поставит перед вами новые зада-
чи, и вам придется продемонстри-
ровать свои организационные на-
выки. Не нервничайте, вы со всем 
справитесь. Коллеги помогут вам 
справиться с делом, которое 
давно числится за вами и очень 
вас раздражает. Не составляйте 
только слишком амбициозных 
планов по наведению домашне-
го порядка и большим покупкам, 
потому что у вас тогда не хватит 
энергии на дела любовные. 

Скорпион
В эти дни по-

старайтесь избегать 
рискованных и не-
обдуманных решений. 
Неделя по гороскопу 
не очень хорошее вре-
мя для начала боль-
шой уборки или ремонта, потому 
что некоторые вещи вы не смо-
жете закончить и до отпуска. Вы 
также можете излишне преуве-
личивать некоторые проблемы и 
трудности. 

Овен 
Заботьтесь о 

себе и берегите 
свои нервы. Делай-

те всё так, чтобы вам было удоб-
но, и не экономьте на том, что 
вам необходимо. Планеты также 
благоприятствуют визиту к кос-
метологу. В личной жизни вам 
сопутствует удача, хотя из-за до-
машних дел у вас может найтись 
меньше времени для свиданий. 
Вы почувствуете азарт и стане-
те что-то мастерить, покупать, 
готовить еду и т. п. 

Телец 
Все радуются 

весне, но в вашем 
сердце будет го-
стить ностальгия. 
Вы почувствуете себя устав-
шим и с унынием станете искать 
возможность нескольких дней 
передышки. Не жалейте себе 
того, что делает вас довольным 
и счастливым. Однако в конце 
концов вы возьметесь за обя-
занности. На работе вам помо-
жет кто-то, кому вы не так давно 
помогли сами. 

Близнецы 
Никто и ничто 

не помешает вам в 
реализации важных 
планов, поэтому не 
отвлекайтесь и будь-
те уверены в себе. 

Ваше упорство в стремлении к 
цели удивит коллег и обеспечит 
вам хорошие позиции на после-
дующие месяцы. Только помните, 
что многое также зависит от лич-
ного обаяния и неформальных 
связей. Найдите время на объяс-
нение и разговоры о чужих делах. 

Рак
Удача вас не 

оставит, и вы не ста-
нете беспокоиться 
из-за кризиса или 
какой-то негативной 
информации. На-
оборот! Всё красивое и удобное 
вам покажется прекрасной инве-
стицией. Вы захотите окружить 
себя роскошью и красотой. Вас 
станут искушать элегантные ак-
сессуары, вышитые скатерти и 
стильные столовые приборы. 

(Жалғасы келесі сонда)

c 27 мая по 2 июня 2019 года

Строительство Строительство 
многоквартирных жилых домов многоквартирных жилых домов 
с объектами обслуживания с объектами обслуживания 
и подземными паркингами.и подземными паркингами.

г. Алматы,  Алатауский район,  микрорайон «Акбулак»,  ул. 3, участок 33/1.

Всем удачи!
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Косметика
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по тел: 344 13 04

 

6+ – для детей, достигших 6 лет
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